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Escola Copetti promove 1ª Feira da Economia Solidária
>> EDUCAÇÃO   Atividade iniciou com arrecadação de itens e troca por moeda social 
exclusiva. Nos dias 22 e 23 ocorre a troca da moeda E-Copetti por peças disponíveis na feira

Com o objetivo de 
promover uma eco-

nomia mais solidária 
e sustentável, ocorre a 
primeira edição da Fei-
ra da Economia Solidá-
ria na Escola Estadu-
al de Educação Básica 
Pe. Benjamim Copetti, 
de Sobradinho. O proje-
to que não visa lucro, é 
uma iniciativa que sur-
giu em uma aula sobre 
Bancos Comunitários e 
Moeda Social, conteú-
do que integra o com-
ponente curricular Mo-
vimentos Sociais, den-
tro dos itinerários do 
Novo Ensino Médio, mi-
nistrada às turmas 201 
e 203, pela professora 
Sara Wachholz.

Conforme explica a 
docente, a iniciativa 
nasceu neste contex-
to de interação entre 
conteúdos curriculares, 
mesclando teoria e prá-
tica, “que propõem aos 
estudantes uma forma-
ção mais cidadã, tanto 
na questão política, no 
entender como as coi-
sas funcionam (direi-
tos, deveres, como pos-
so atuar na comunida-
de na qual estou inseri-
do), mas também enten-
der as formas de orga-
nização da sociedade”, 
pontuou. 

Segundo o aluno Pe-

dro Kittel, um dos re-
presentantes das tur-
mas envolvidas no pro-
jeto, este consiste em 
uma forma de econo-
mia solidária/susten-
tável, pois não estará 
provendo lucro de ne-
nhuma das partes. O 
que ocorrerá, de acor-
do com ele, é um siste-
ma de trocas, no qual os 
participantes do projeto 
são intermediários des-
te processo. “Qualquer 
pessoa da comunidade 
pode participar, trazer 
até a escola alguns itens 
que tenha em casa e não 
utilize mais, nos quais 
não vê mais utilidade 
para si e pelos quais não 
tem mais apego. Podem 
ser roupas, calçados, li-
vros... e essa pessoa vai 
vender para a gente e 
receberá em troca uma 
moeda social impressa 
que tem valores espe-
cíficos”, frisou. Ainda, 
para o estudante, a for-
ma como os conteúdos 
são trabalhados nestes 
itinerários, contribuem 

para reflexões que le-
vam a ações práticas, as 
quais considera de gran-
de relevância e uma vi-
vência prazerosa.

Já a aluna Camilly Y 

Castro Arrial, destaca 
que esta é uma manei-
ra de aplicar a solida-
riedade, recebendo algo 
em troca. “Você vai estar 
fazendo o bem para al-

guma pessoa, destinan-
do algo que não é mais 
útil para ti, mas pode-
rá ser para ela e ainda 
vai receber algo em tro-
ca por isso”, acrescen-
tou. Os estudantes das 
duas turmas, em con-
junto com a professora, 
trabalharam a ideia do 
projeto que colocaram 
em prática nesta sema-
na, dividindo-se entre as 
tarefas. “Para dar certo é 
um projeto que precisa 
do apoio de todo mun-
do. Estudantes, profes-
sores, a direção, toda es-
trutura da escola, mas 
também a comunidade 
compreendendo o es-
pírito desta iniciativa 
e participando”, enfati-
zou Sara.

A partir desta pro-
posta, os estudantes 
descreverão suas expe-
riências em relatórios. 
E o que acreditam vai 
além: “Já pensou se isso 
sai da escola? Se expan-
de-se para o município, 
para um bairro, uma 
comunidade?” Uma se-
mente lançada que es-
peram ver germinar e 
ganhar continuidade 
anualmente na escola 
e, quem sabe, fora dela 
também. “Quem sabe 
pensar que um estudan-
te pode se tornar um 

agente que vai promo-
ver solidariedade, sus-
tentabilidade e iniciati-
vas a partir disso. A es-
cola tem que sair das pa-
redes físicas da escola”, 
destacou a professora.

Para o diretor da Es-
cola Copetti, professor 
Alécio Fabiano Marion, 
a iniciativa nasce jun-
to com o Novo Ensino 
Médio, a partir de seus 
itinerários formativos, 
“que são componentes 
curriculares novos, sen-
do a nossa escola piloto, 
pioneira da 6ª CRE e re-
gião”, salienta. 

A escola, segundo o 
diretor sempre foi em-
penhada na realização 
de projetos, mas a pan-
demia atrapalhou, de 
certa forma, a concreti-
zação de muitas ativida-
des. “Com o retorno das 
aulas presenciais, a pro-
fessora Sara e as turmas 
tiveram a ideia de reali-
zar este projeto, que já 
existe em outros locais 
de formas parecidas, 
mas é uma experiência 
nova, um aprendizado 
nosso da escola, da co-
munidade”, frisou des-
tacando que iniciativas 
como esta contribuem 
ainda para o protago-
nismo do jovem frente 
a sua formação.

Como funciona a Feira?
O recebimento dos itens para troca iniciou na 

segunda-feira (12), nos turnos manhã e tarde, e 
ocorre até esta sexta-feira, 16 de julho, ao meio-dia, 
em ambiente destinado para esta atividade na Escola 
Copetti. A ideia é justamente que todos contribuam e 
tenham um retorno sobre esta ação. 

A professora Sara lembra que, caso alguém não 
consiga comparecer nesta semana para troca dos 
itens pela moeda social, também será possível efetuar 
este câmbio até o dia 22, mas o ideal é levar os itens 
o quanto antes para que consigam catalogar em 
categorias e fixar preços.

São possíveis de troca itens em bom estado, como 
roupas, sapatos, livros, acessórios, jogos, brinquedos 
e alimentos não perecíveis (produtos in natura como 
laranja, bergamota, batata-doce e litro de feijão, 
poderão ser trocados, mas preferencialmente levados 
um dia antes da realização da Feira). O pagamento 
será realizado com uma moeda social exclusiva, a 
E-Copetti. Os itens serão previamente catalogados 
com os preços e a troca será equivalente.

Já na próxima semana, entre 22 e 23 de julho, serão 
os dias em que os participantes poderão usar o valor 
recebido pelas peças deixadas para assim adquirir 
novos itens disponíveis na Feira.

O convite dos realizadores se estende a toda 
comunidade, que deverá seguir os protocolos de 
prevenção ao contágio da Covid-19, como uso de 
máscara, álcool em gel e distanciamento.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Haiti e os conflitos que se sucedem em 
um dos países mais pobres do mundo

>> ENTREVISTA   Assassinato do presidente Jovenel Moise, em 7 de julho, redirecionou 
os olhares internacionais para a crise política e seu desenrolar econômico e social na 
nação caribenha. Ex-representante da Organização dos Estados Americanos falou à Gazeta

Os últimos meses tem 
sido de instabilida-

de política e de grande 
insegurança no Haiti. O 
país caribenho, com pou-
co mais de 11 milhões de 
habitantes, recebeu a no-
tícia do assassinato de 
seu presidente Jovenel 
Moise, em 7 de julho. O lí-
der haitiano foi morto em 
sua residência, na capital 
Porto Príncipe, em um 
ataque que deixou ainda 
sua esposa gravemente 
ferida, intensificando a 
crise política e social en-
frentada no país.

Em entrevista ao Giro 
Regional da rádio Gaze-
ta FM 98.1, na quarta-fei-
ra (14), o doutor em Re-
lações Internacionais e 
professor da Faculdade 
de Direito de Santa Ma-
ria, representante da Or-
ganização dos Estados 
Americanos (OEA) no 
Haiti, entre 2009 e 2011, 
arroio-tigrense Ricardo 
Seitenfus, discorreu so-
bre tópicos do assunto 
que ganhou os noticiá-
rios internacionais.

Em uma analogia, para 
facilitar o entendimen-
to, Seitenfus comparou 
a situação vivida no Hai-
ti com o puxar de uma li-
nha e esta se desenrolan-
do em um enorme nove-
lo de lã. “Quanto mais se 
avança na investigação, 
mais aparece o que hoje 
considero uma trama in-
ternacional, com man-
dantes internos, exter-
nos, com financiamento, 
com os executores, são 
26 colombianos, 5 estão 
fugitivos, 4 foram mortos 
na operação, tem haitia-
nos, haitianos-america-
nos, haitianos-canaden-
ses, tem ex-senador hai-
tiano, ex-funcionário pú-
blico, ou seja, a cada 3h 
ou 4h, para quem acom-
panha o processo, apare-
ce mais alguém com no-
vas informações. E todos 

estes que estão envolvi-
dos até agora, ninguém 
conseguiu dar uma razão 
ou uma desculpa, ou seja, 
todos tem culpa no cartó-
rio, veremos até que pon-
to”, assinalou.

Conforme o profes-
sor, o magnicídio que vi-
timou o chefe de Esta-
do, foi um crime bárba-
ro, “é algo praticamente 
inédito, porque ao lon-
go de 200 anos de histó-
ria independente do Haiti 
(desde 1804), dezenas de 
presidentes foram derru-
bados. Mas havia um mo-
delo de queda presencial. 
Quem era derrubado, se 
dava à ele um passapor-
te diplomático, recursos 
financeiros, colocava-se 
em um avião e entrava 
em exílio. Este é somen-
te o terceiro, de quaren-
ta ou cinquenta golpes 
que teve no Haiti, que é 
assassinado, e o pior, em 
sua residência particular, 
em seu quarto, e a sua es-
posa foi ferida e uma fi-
linha conseguiu se refu-
giar na peça ao lado. En-
tão é uma quebra de pa-
radigma, e que disse logo 
no início que tem a mão 
estrangeira, eu não sa-
bia, mas eu disse: os hai-
tianos não são capazes de 
fazer isso”, ressaltou.

Em contato à distân-
cia com Moise, Seitenfus 
recorda que nos últimos 
meses o presidente se 
mostrava muito preocu-
pado com o aumento das 

atividades das gangues 
na região metropolitana 
de Porto Príncipe. “Ele 
me solicitou que eu visse 
aqui no Brasil a possibili-
dade de fazer um levan-
tamento sobre as origens 
sociológicas das gangues. 
Quem financia, para onde 
vão os recursos dos se-
questros, e também pro-
pus a ele que se fizesse 
um diálogo nacional, que 
desembocasse na assina-
tura de um pacto de liber-
dades e garantias demo-
cráticas para pôr fim à 
35 anos de transição do 
regime de exceção, que 
terminou em 1986, e que 
nós ainda não chegamos 
ao final desta transição 
para aquilo que eu cha-
mo de paraíso democrá-
tico”, explicou.

O Haiti, segundo Sei-
tenfus, bateu todos os re-
cordes de “peão do fra-
casso, no que diz respei-
to a transição política de 
regime de exceção para 
um regime de democra-
cia representativa, e é o 
único país que não fez um 
pacto”, que incluem, en-
tre outros, leis de anistia, 
leis de perdão (não de es-
quecimento), para cica-
trizar feridas do passado. 
“E olhando para a frente, 
estabelecendo as regras 
do jogo para o combate 
político, porque toda a 
sociedade humana, evi-
dentemente, vai ter um 
combate político (multi-
partidarismo, alternân-

cia no poder, liberdades 
individuais, de impren-
sa, de associação), enfim, 
regras mínimas e o Haiti 
foi o único país que não 
fez. E o porquê? Porque 
temos no Haiti 265 par-
tidos políticos e quan-
do o eleitor se pronun-
cia quando das votações, 
há 1 vitorioso e 264 que 
perdem. Ao perder eles 
não reconhecem nenhum 
pleito, resultados, nem 
reconhecem o vencedor, 
e mantém o país em uma 
instabilidade permanen-
te, porque querem regi-
mes transitórios, pois go-
vernos transitórios são 
governos de união na-
cional, em que cada um 
vai pegar um pedacinho 
do bolo do Estado, que é 
muito pobre, mas é algu-
ma coisa”, destacou o es-
pecialista.

O ‘modus vivendi’ po-
lítico no Haiti é a insta-
bilidade política perma-
nente, enquanto a insta-
bilidade de segurança se 
manifesta nos períodos 
eleitorais, pois de modo 
geral, “os índices de vio-
lência no Haiti são mui-
to menores que os regis-
trados no Brasil”, enfati-
zou o professor, com base 
nos estudos que são rea-
lizados anualmente. “Não 
é um país violento. É um 
povo extraordinariamen-
te doce, respeitador dos 
princípios da proprie-
dade, da experiência dos 
mais velhos e, neste sen-

tido, há uma lição peda-
gógica permanente do 
vodu, diferente do que as 
pessoas costumam ima-
ginar, é uma lição de vida 
e ensina o respeito à es-
tes princípios. Defino o 
vodu como cimento da 
sociedade haitiana, por 
isso que a sociedade é tão 
pouco violenta”, acres-
centou, reforçando ser 
esta uma nação pobre, 
de uma miséria terrível, 
com 4,5 milhões de hai-
tianos que passam fome 
e 1,5 milhão de crianças 
que não vão à escola pelo 
mesmo motivo.

Seitenfus comentou 
ainda sobre o perfil do 
ex-presidente, que era 
empresário do norte do 
país, “um sujeito de per-
fil baixo, mas que desco-
bri nestas últimas sema-
nas em contato com ele, 
com propósitos muito fir-
mes e inclusive uma cora-
gem física, muito grande”. 
O professor acrescentou 
que Moise era bastante 
criticado. “Acho que ele 
provocou a ira de muitos 
inimigos ao mesmo tem-
po, tanto políticos, quan-
to empresariais. Nós te-
mos na economia haitia-
na, sobretudo nas impor-
tações, que o Haiti pro-
duz pouco, não o sufi-
ciente para dar de comer 
ao seu povo, temos algu-
mas famílias empresa-
riais que dominam todo o 
comércio exterior do Hai-
ti e ele queria lutar e to-
mar medidas contra esse 
oligopólio. A eletricidade 
também é de um grupo 
privado e que episodica-
mente temos eletricida-
de, mas eles fazem com 
que o kWh suba a preços 
estratosféricos e ele lu-
tou contra isso. Do ponto 
de vista político se dizia 
que ele queria se manter 
no poder. Esse jogo da 
oposição, ou seja dos 164 
partidos que perdem, de 
manter a instabilidade 
permanente, mas ele ha-
via sido eleito duas ve-
zes, em 2015 anularam 

as eleições, e foi eleito em 
2016”, disse.

Sobre o desenrolar dos 
últimos acontecimentos, 
Seitenfus destaca que 
o inquérito permanece 
aberto e há um grande 
interesse da comunida-
de internacional, sobre-
tudo por parte dos Esta-
dos Unidos, OEA e Orga-
nização das Nações Uni-
das (ONU). “A investiga-
ção não é uma investiga-
ção haitiana. Conta com 
a DEA, CIA, FBI, Depar-
tamento de Justiça dos 
EUA, Polícia e Sistema 
Judiciário do Haiti e, em 
princípio, com o Sistema 
Judiciário Colombiano, 
entre outros”, frisou.

Quem irá assumir o 
comando da nação, ain-
da é uma incógnita. Há 
dois primeiros ministros, 
um deles recentemente 
designado por Moise, e 
que não havia ocorrido 
substituição oficialmen-
te, mas já tinha, segundo 
o professor, o ato oficial, e 
ainda o presidente do se-
nado, cuja casa está inap-
ta para tomar decisões 
devido a não terem ocor-
rido eleições para sena-
dores nos últimos anos. 
“A minha interpretação é 
que o primeiro ministro 
atual deve ser substituí-
do pelo primeiro minis-
tro designado por Moi-
se e que se deva cumprr 
a Constituição, organi-
zar as eleições em 3 me-
ses pelo novo primeiro 
ministro”, destacou. O 1º 
turno das eleições está 
previsto para ocorrer em 
26 de setembro.

“É um país que é o ber-
ço dos direitos humanos 
fundamentais, e que pro-
vavelmente tenha tido ra-
zão cedo demais. Só para 
dar um exemplo, o Hai-
ti conquista a Indepen-
dência e termina com a 
escravidão em 1804. No 
Brasil só vamos termi-
nar com a escravidão em 
1888”, acrescentou Sei-
tenfus sobre o pioneiris-
mo haitiano.

>> Seitenfus chegando na madrugada de 15/ 01/2010 no aeroporto Toussaint L’ouverture 
(Haiti) com os primeiros socorros brasileiros após o terremoto que vitimou 230 mil pessoas

ARQUIVO PESSOAL
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Tirando do Baú

>> Sobradinho: Fartura na casa do colono significa alimen-
tação sadia e acessível na mesa do motorista, do comerciante, 
do professor, do industriário, do funcionário público, do polí-
tico, do médico, do estudante, do jornalista, do comerciário, 
do dentista... A felicidade do colono é um fator de equilíbrio 
do conjunto da sociedade. Mas o que falta para a felicidade 
do colono ser completa? Esta indagação precisa ser refletida 
por todos, não tão somente pelos líderes rurais e os políticos, 
já que todos temos interesses direta e indiretamente ligados à 
felicidade do colono ou agricultor. Neste 25 de julho, dia con-
sagrado aos Colonos e aos Motoristas. 

Na qualidade de presidente da Federação das Associa-
ções dos Municípios do Estado do Rio Grande do Sul (FA-
MURS), foi me dado viver uma experiência singular, quan-
do deliberamos em convidar para fazer parte de nosso tra-
dicional Congresso dos Prefeitos, os então candidatos que 
almejavam chegar a Presidência da República. 

Fomos a Brasília onde levamos o convite a todos os en-
tão candidatos, que em sua maioria acolheram nosso plei-
to, pois viam que sua participação em tal evento serviria 
para colocar suas ideias de governança, para a apreciação 
dos Executivos Municipais de nosso Estado. 

Talvez tenha sido o Congresso dos municípios com 
o maior número de participantes, tendo ultrapassado a 
1.100, esgotando as dependências do salão de Eventos do 
Hotel São Rafael, de Porto Alegre.

Toda a imprensa de Porto Alegre, TV, rádio e jornais 
se fizeram presentes, por ser um evento de tamanha mag-
nitude, que despertava o interesse da comunidade gaúcha 
em conhecer o projeto que cada um teria para o Brasil.

Na qualidade de presidente, coube-me a difícil, mas hon-
rosa tarefa de conduzir os trabalhos e de apresentar os can-
didatos, e após as explanações dos mesmos, acompanhá-
-los nas entrevistas que dariam aos jornalistas presentes.

Relatarei alguns fatos ocorridos com os então ilustres 
convidados, no decorrer da realização desse evento com 
os Presidenciáveis.

Todos foram alertados que teriam o tempo de uma hora, 
que eles teriam que cumprir, para que todos pudesse fa-
lar de seus projetos.

Quando a palavra foi dada ao ex-governador Leonel de 
Moura Brizola, por sabermos que tinha o hábito de se es-
tender em seus pronunciamentos, o alertamos para o cum-
primento do tempo estabelecido, ouviu mas nada falou. 
Então ao término de seu pronunciamento, dentro do esta-
belecido, disse, “quem falou que não cumpro horário?”.

Após o pronunciamento do ex-governador de São Pau-
lo, Paulo Maluf, acompanhando o mesmo para a coleti-
va de imprensa que todos concediam, questionado que foi 
por um jornalista de que ele não estaria usando sapato, o 
qual ele fazia propaganda na televisão, sapato 477, ele de 
imediato solicitou uma cadeira e tendo nela sentado, tirou 
o sapato que calçava e lhe mostrou, era o 477. 

O presidenciável Afif Domingues, levantou a plateia 
quando em seu pronunciamento de líder liberal, disse: “em 
relação a reforma agrária, a Igreja quando prometia o céu 
estava num crescendo, mas quando começou a prometer 
terra, as outras começaram a crescer”.

O grande condutor na construção da nova Constitui-
ção Brasileira de 1988, o saudoso deputado federal Ulisses 
Guimarães, antes do seu pronunciamento, parecia dormir 
enquanto os demais falavam, tendo eu alertado ao saudo-
so governador Sinval Guazzelli, disse ele, “não te preocu-
pe ele está acompanhando a todos, como o fazia quando 
da Constituinte”, o que me tranquilizou. Dele ganhei um 
exemplar da Constituição Brasileira de 1988, devidamen-
te autografada que doei ao meu filho, para que como ad-
vogado e Juiz Federal faça bom uso dela.

O presidenciável Roberto Freire, com poucos recursos 
financeiros para a sua campanha, informou-me que se va-
lia da contribuição financeira de seus colegas, que atra-
vés de uma “vaquinha” o auxiliavam a ir adiante na bus-
ca do voto para se eleger presidente.

Costumeiramente se dizia, que atrás de um grande ho-
mem, temos uma grande mulher.

Ao anunciar a participação do ex-governador de São 
Paulo, Mario Covas, falei, “ao LADO de um grande ho-
mem, teremos sempre uma grande mulher”, é que sua es-
posa dona Lila Covas ali se encontrava e junto dele par-
ticipava do evento. Ao finalizar o pronunciamento, ela se 
dirigiu a mesa e me cumprimentou por ter usado a pala-
vra ao LADO e não atrás, dizendo estar honrada com a 
correta colocação da palavra.

Esses candidatos que compareceram levaram suas men-
sagens e projetos, que só engrandeceram nossa intenção de 
independente da coloração política de cada um, mostrar o 
que pensavam para construir um Brasil melhor.

O que não compareceu, mesmo convidado, se elegeu e 
deu no que deu, todos vocês conheceram e sabem quem 
foi. Lamentável.

Por fim registrar que o sucesso daquele evento, só foi 
possível graças a equipe de colaboradores que faziam parte 
da minha administração da FAMURS, 1988/1989. A mi-
nha eterna gratidão à eles que fizeram a diferença.

Congresso dos Prefeitos Gaúchos 
com os Presidenciáveis 1989

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Aciso entrega livros da coletânea dos 150 anos da 
imigração italiana à escolas, associações e escritora

Por: Assessoria
Na última sexta-

-feira, 9 de julho, na 
Casa da Cultura Amá-
rio João Lazzari, de So-
bradinho, ocorreu a 
entrega da coletânea 
“150 anos – Imigração 
Italiana – Rio Grande 
do Sul” às entidades 
contempladas através 
do Termo de Respon-
sabilidade e Compro-
misso firmado entre a 
Associazione Cultura-
le Italiana di Sobradi-
nho (Aciso) e o Município de So-
bradinho, cujos recursos têm ori-
gem na Lei de Emergência Cultu-
ral “Aldir Blanc”. 

Na ocasião, receberam os li-
vros: escolas estaduais Padre 
Benjamim Copetti, Lindolfo Silva 
e Santo Carniel; Associação Rota 
dos Casarões; Associação Fogolar 
Friulano de Sobradinho; Associa-
zione Culturale Italiana di Sobra-

dinho (Aciso) e a escritora Clara 
Luiza Montagner. O presidente 
da Aciso, Rogerio Barbieri Car-
niel, falou da importância da lei 
de apoio à cultura, cujo objetivo 
é apoiar profissionais da área que 
sofreram com o impacto das me-
didas de distanciamento social, 
bem como da obra que é compos-
ta por três volumes sobre a histó-
ria da imigração italiana, das ci-
dades colonizadas pelos italianos 

e a vida dos descendentes que fi-
zeram histórias de sucesso. 

Ainda, na oportunidade, a dire-
tora de Cultura e Turismo do mu-
nicípio, Ingrid Hermes, homena-
geou e entregou um boton à es-
critora Clara Luiza Montagner 
que também é uma das autoras 
da obra. Da mesma forma, a pes-
quisadora recebeu homenagem 
do presidente de honra da Aciso, 
Mário Augusto Lazzari.

SOBRADINHO

>> Alunos da primeira turma 
do Ginásio Pio X. Da esquerda 
para a direita estão: Lademiro 
Dors, Marcos Ruoso, Addison 
João Bridi,  Jary Schirmer; 
Narciso Pohlmann, Vilson Luiz 
Pohlmann, Milton Lorenzetti; 
Orlando Bernardy, Luiz Carlos 
Bastos, Mário Cavalheiro Lisboa 
e Rui Alves Corrêa.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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>> As pessoas 
entram em 
nossa vida 
por acaso, 
mas não é 
por acaso 
que elas 
permanecem. 

Lilian Tonet      

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> É incrível que 
em tão poucos anos 
o futebol pratica-
mente desapareceu 
nas comunidades.”

Que fim levou o futebol?
Dia desses estava refletindo sobre o suposto esvaziamen-

to que se verifica, e não é de agora, no ambiente dos espor-
tes praticados nas comunidades, tanto em bairros das cida-
des quanto (e aí é ainda mais impactante) no meio rural. Ten-
do crescido nos anos 70 e 80, em Linha dos Pomeranos, no 
convívio com os amigos de infância e de adolescência, sou de 
um tempo em que os jogos de futebol aos finais de semana, 
bem como outros esportes, como voleibol, atletismo, salto 
em distância ou em altura, eram sagrados. Era praticamente 
impossível que no domingo não houvesse a confraternização 
com amistoso de futebol, “em casa” ou “na casa do adversá-
rio”, intercalado com torneios esportivos que reuniam (pas-
mem!) 60 ou 70 equipes, com disputas que seguiam até noi-
te adentro, por vezes com partidas ou cobranças de pênalti 
sendo concluídas à luz dos faróis de carros.

Apenas duas ou três décadas depois, o que aconteceu com 
o esporte amador? Onde foi parar o entusiasmo de organi-
zação e mobilização comunitária? Esse “desmantelamen-
to”, o “esvaziamento” no engajamento coletivo, sem dúvi-
da sinaliza para algo. E para algo que era valioso! O esporte 
amador, o empenho de equipes nas localidades (eram até 
várias equipes numa mesma localidade, e não apenas uma), 
é um símbolo maior de confraternização, uma lição de cole-
tividade. Esse afastamento, esse individualismo que parece 
ter suplantado ou derrotado (para usar verbo do âmbito do 
esporte) o esforço coletivo, a união, a parceria, o coleguis-
mo, certamente é o que pôs por terra também outros valo-
res nobres: a amizade, a educação, a aprendizagem conjun-

ta, o convívio sadio.
Cresci vendo, des-

de meus quatro ou 
cinco anos, com a cla-
reza das atividades 
comunitárias antes 
mesmo de ingressar 
na escola, a geração 
dos meus pais valori-

zando o esporte. Meu pai, seu Laurindo, integrava um time 
de futebol na Linha de Pomeranos, o Ipiranga, e para dis-
putar partidas na localidade ou em comunidades vizinhas 
eles iam a pé, em longas caminhadas, no domingo. A minha 
geração, na infância e na adolescência, aprendeu dentro da 
mesma filosofia, e passou a sentir o imenso valor que o es-
porte possuía enquanto transmissão de condutas, de lega-
do comunitário e de amizade que se perpetua. Por isso, soa 
ainda mais ostensivo quando, em anos recentes, os domin-
gos são marcados pelo silêncio nas localidades, e muito ra-
ramente há partida de futebol, isso se há.

E nisso lembro que, jovem, com meus 14 ou 15 anos, 
como atleta do Poma Serra, time da Linha dos Pomeranos, 
que era integrado por simplesmente todos os meus amigos 
da juventude, e que era respeitado em toda a região, várias 
vezes fomos disputar partidas amistosas ou torneios em So-
bradinho ou nas vizinhanças. Houve um sábado à tarde em 
que fomos enfrentar o temido Atlético na Baixada, em So-
bradinho. Na ocasião, veja só, eu era o goleiro. Não deu ou-
tra: levei três gols do Atlético. Mas fica a lembrança de uma 
partida marcada pelo congraçamento entre as duas equipes.

Em outra ocasião, realizamos partida amistosa contra 
um time da Várzea Grande, e nessa ocasião eu já atuava no 
ataque. O curioso (nunca mais pude esquecer isso) é que 
havia nada menos do que três Romar em campo! O time da 
casa possuía dois atletas com esse nome, não exatamen-
te tão comum, e assim o leitor pode imaginar a confusão 
que se criou entre jogadores e torcedores chamando tanto 
Romar ao mesmo tempo! Para quem cresceu sendo o úni-
co com esse nome na comunidade, foi experiência diverti-
da! Como também não esqueci o fato de que consegui fa-
zer o gol de empate em dois a dois com o time da casa (mo-
déstia à parte, fazia muitos gols, e certamente meus com-
panheiros da época não me deixariam faltar com essa ver-
dade). Como tudo de um tempo que de repente passa e pa-
rece que nunca mais revive, talvez o futebol e o esporte fi-
quem como meros elementos de saudosismo. Mas é uma 
pena! Nesse caso, as partidas realmente traziam boas li-
ções, e não há nada hoje, nem tecnologia, nem facilidade, 
que possa servir de compensação.

Aproxima-se a data dedicada ao 
amigo – 20 de julho. A assinante da 
Gazeta da Serra, Valme Piccinin He-
rath, presta homenagem ao amigo e 
colega de aula, Padre Jorge Hudson, 
falecido recentemente.

“Sendo vizinha da família de Pa-
dre Jorge na Linha Pinhal por um 
bom tempo, o conheci! Ao vir mo-
rar na sede de Sobradinho, lá pelos 
anos 90 - não tendo eu oportunida-
de de estudar quando jovem - à noi-
te pegava meus livros e ia, em compa-
nhia de meus filhos, à Escola Estadual 
de 1° e 2° Graus Padre Benjamim Co-
petti, onde cursei o 2° grau. Para mim 
foi uma realização, adquiri muitos co-
nhecimentos, amizade, e podia ajudar 
meus filhos nos temas de casa.

Quando entrei na sala de aula, mi-
nha surpresa foi encontrar muitas pes-
soas, meus conhecidos, ótimos colegas, 
entre eles lá estava Jorge! Ele havia es-
tudado no Seminário e voltava a So-
bradinho para cursar o ensino médio. 
Quantas lembranças boas! Aluno dis-
ciplinado, educado, sendo o respeito 
uma de suas características, e demons-
trava interesse por História e Geogra-
fia e especialmente histórias da Bíblia. 
Tanto que uma das colegas dizia: ‘Pro-
fessora, pergunte ao Profeta’ - nome 
carinhoso que demos a ele. ‘Ele sabe 
explicar melhor’! Quando o assun-
to referia-se à Religião, ele falava em 

Deus com muita convicção. Dava para 
notar sua vocação. Também no espor-
te era um aluno dedicado. (Como se vê 
na foto em que estamos em companhia 
da diretora Niva Carvalho, prestigian-
do nossos jogos no Castelão).

Eu via nele um verdadeiro irmão, ta-
lentoso, dedicado, um exemplo. Quan-
do terminamos o curso, combinamos 
a celebração da missa em ação de gra-
ças; nunca esqueci, ele me disse: ‘Con-
cordo com você, cada etapa da vida é 

motivo de agradecimento’. Falamos 
com Padre Sílvio, e assim ficou combi-
nado. Na mesma Igreja Nossa Senho-
ra dos Navegantes, após concluir seus 
estudos no Seminário, realizou-se sua 
Ordenação Sacerdotal. ‘Eu apostava 
em você, Padre Jorge, foi uma feliz re-
alização’, disse a ele.

 Obrigada, Padre Jorge, pelos mo-
mentos que compartilhamos. Você se-
meou boas sementes!”

Valme Piccinin Herath

Boas lembranças... por uma assinante da Gazeta da Serra
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O prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, e o vice-prefeito, Ivan 
Trevisan entregaram a escritora Clara 
Montagner um certificado em virtude 
do texto escrito por ela para a coletâ-
nea “150 Anos de Imigração Italiana 
no Rio Grande do Sul”.

Essa obra integra a primeira fase de 
um grandioso projeto de valorização 
dos 150 anos de história da imigração 
italiana, possui 1.200 páginas, acondi-
cionadas em um box, com 3 volumes. A 
publicação prima pela qualidade edi-
torial e apresentação gráfica. O pri-
meiro volume trata do aspecto histó-
rico da imigração. Escrito por mais de 
40 consagrados historiadores, aborda 
aspectos que vão desde os primórdios 
das colónia até cultura, o papel da mu-
lher, a língua talian, entre muitos ou-
tros. O segundo volume é focado nas fa-
mílias e personalidades da imigração 
e por fim, o terceiro livro traz a histó-

ria das cidades que tiveram em algum 
momento a participação dos imigran-
tes em sua trajetória.

Na oportunidade, Mayerhofer e Tre-
visan também fizeram a entrega de um 
exemplar da coletânea para a escritora 
Clara como forma de reconhecimento 
por seu trabalho.

O vice-prefeito e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, ressalta que a 
Secretaria adquiriu exemplares que 
já foram distribuídos nas escolas mu-
nicipais e também na Casa da Cultura.

As supervisoras das 
Emeis de Sobradinho 
estiveram reunidas na 
quinta-feira, 8 de ju-
lho, com a coordenado-
ra das Emeis, Marlete 
Zuchetto.

Na oportunidade, tra-
taram sobre os livros 
que as Emeis irão tra-
balhar no próximo ano. 
Marlete passou a lis-
ta do site das editoras 
para que as superviso-
ras em conjunto com as 
profissionais de cada 
Emei façam a escolha 
destes livros que serão 
disponibilizados atra-
vés do Programa Na-

cional do Livro Didáti-
co (PNLD).

Também foi tratado 
sobre as avaliações dos 
alunos que será feita 
na modalidade de pa-
recer. A coordenado-
ra solicitou que as su-

pervisoras continuem 
com esse trabalho em 
equipe para manter 
uma uniformidade nas 
Emeis, garantindo as-
sim uma educação de 
qualidade para todos 
os alunos do município.

O prefeito de Sobra-
di n ho ,  A rma ndo 

Mayerhofer, recebeu em 
seu gabinete na manhã 
de quinta-feira, 8 de ju-
lho, o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, a diretora 
de Cultura, Ingrid Hermes, 
e membros da Academia 
Centro Serra de Letras.

Na oportunidade, a Aca-
demia se colocou à dispo-
sição da Administração 
para auxiliar em ativida-
des, palestras e futuros 
projetos culturais do mu-
nicípio. Também sugeri-

ram que se faça um inves-
timento orçamentário na 
compra de livros para os 
alunos das séries iniciais 
com o foco na escolha des-
tes livros através de uma 
comissão, buscando ma-
teriais que transmitam va-
lores e formação ao cida-
dão. Solicitaram que a dis-
tribuição destes livros seja 
feita de maneira persona-
lizada e que a entrega seja 
realizada por uma autori-
dade e que esta passe uma 
mensagem sobre a impor-
tância da leitura no futuro 
das crianças. 

A Academia fez ainda 

as sugestões da criação de 
um arquivo histórico, con-
tando a história do muni-
cípio, e que a Administra-
ção conte com o assesso-
ramento de um museólo-
go para auxiliar no museu 
municipal. 

Aproveitaram a oca-
sião para fazer a entrega 
da última obra publicada 
pela Academia, o livro Ver-
tentes 3, que conta com a 
participação de 32 auto-
res. Nessa publicação de 
versos e prosas, além de 
textos de 17 membros da 
Academia, também parti-
cipam 15 escritores con-

vidados. 
O Prefeito Mayerhofer 

e o vice-prefeito e secre-
tário, Ivan Trevisan, agra-
deceram a visita e salienta-
ram que a Administração 

Municipal apoia essa enti-
dade tão importante para 
o município, ressaltando 
que a Secretaria de Edu-
cação, através das escolas, 
busca constantemente in-

centivar as crianças desde 
cedo a gostarem da leitura, 
mostrando à elas o quanto 
esse hábito é fundamental 
para o crescimento profis-
sional de cada um.

A Administração Mu-
nicipal de Sobradinho, 
através da Secretaria de 
Obras e Serviços Urba-
nos concluiu a reforma 
e ampliação do bueiro 
na Rua Borges de Medei-
ros, localizada no Bairro 
Pinhal.

De acordo com o se-
cretário de Obras, Olan-
dir Bernardy, foram utili-
zados 32 metros de cano 
de 1,5 metros de diâme-
tro e 16 canos de 2 me-
tros de diâmetro. Nos 
próximos dias deverá 
iniciar a pavimentação 
nesta parte da rua Bor-
ges de Medeiros, logo 
após a quadra do Bair-
ro Pinhal. 

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, a re-
construção desse buei-
ro evitará transtornos, 
principalmente no pe-
ríodo de muita chuva, 
onde quando acontecia 
enchentes o córrego de 
água acabava transbor-

dando, causando danos e 
estragos. Mayerhofer sa-
lienta também que com 
essa parte da rua sendo 
pavimentada, irá melho-
rar as condições de tra-
fegabilidade bem como 
a qualidade de vida da 
população.

Concluída reforma de bueiro no Bairro Pinhal

Prefeito e vice-prefeito recebem membros 
da Academia Centro Serra de Letras

Educação se reúne com supervisoras das Emeis

Escritora Clara Montagner é homenageada 
pela Administração Municipal O prefeito de Sobradinho, Armando 

Mayerhofer, o vice-prefeito Ivan Trevi-
san e o secretário de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Bernardy, estiveram 
recentemente acompanhando o anda-
mento das obras da nova ponte em Li-
nha Francesquet, divisa com Lagoa Bo-
nita do Sul. 

A obra está sendo executada através 
de uma parceria entre as Administra-
ções Municipais de Sobradinho e Lagoa 
Bonita, onde os servidores da Secretaria 
de Obras dos dois municípios estão rea-

lizando os trabalhos que está na fase de 
concretagem. 

O prefeito de Lagoa Bonita do Sul, Lui-
zinho Fagundes, e o secretário de Obras 
e Serviços Públicos, Antônio Marino Pos-
sebon, também estiveram acompanhan-
do a execução dos trabalhos. 

O prefeito Mayerhofer destaca a im-
portância da parceria com o município 
de Lagoa Bonita para realizar a constru-
ção desta nova ponte de concreto que irá 
garantir um melhor tráfego e maior se-
gurança para quem transitar no local.

Obras da ponte de Linha Francesquet estão em andamento
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O prefeito municipal, Armando Ma-
yerhofer, acompanhado do secre-

tário de Agricultura e Meio Ambien-
te, Adriano Dreher, visitaram algumas 
propriedades onde a Administração 
Municipal, em parceria com a Ema-
ter, realizou o trabalho de proteção de 
nascentes.

De acordo com o secretário Adriano, 
a proteção de nascentes, associada ao 
uso sustentável da água, possibilita o 
atendimento das necessidades básicas 

das famílias rurais, como abastecimen-
to humano, para a agricultura, desse-
dentação animal, entre outros. “Diante 
de algumas situações, onde ainda exis-
tem localidades que não são cobertas 
por serviços públicos ou comunitá-
rios de abastecimento de água, faz-se 
necessário pequenas intervenções na 
forma de fontes protegidas, poços ra-
sos ou ainda escavados. As nascentes 
se caracterizam como Área de Prote-
ção Permanente (APP), sendo funda-

mental estabelecer critérios técnicos 
para devida proteção seguindo nor-
mativas e resoluções (resolução Con-
sema nº362/2017). Já as existências 
das nascentes nas propriedades rurais 
possuem um valor incalculável, como 
uma forma sustentável para manuten-
ção de mananciais de água, riachos e 
banhados”, explica.

Nos últimos dias foram construí-
das proteção de nascentes em Granja 
do Silêncio na propriedade de Juliana 

de Oliveira, em Linha Quinca na pro-
priedade de Claudio Gonçalves e em 
Campestre na propriedade de Délcio 
Maieron. 

O prefeito Mayerhofer destaca que 
essa prática irá proporcionar às famí-
lias uma condição de autonomia hí-
drica, onde a realização pessoal, jun-
tamente com a preservação ambien-
tal e econômica possibilita viver com 
qualidade no meio na qual as famílias 
estão inseridas.

Prefeito e secretário de Agricultura visitam trabalhos realizados

A velhice traz consigo a diminuição 
das aptidões físicas, declínio das capa-
cidades funcionais, aumento do peso, 
maior lentidão e doenças crônicas. 

A prática constante de exercício físi-
co, devidamente acompanhado, desen-
cadeia reações positivas na vida do ido-
so, influenciando o seu bem-estar psi-
cológico. A atividade física oferece im-
portantes benefícios à população da ter-
ceira idade. Pensando no bem-estar dos 
idosos a Administração Municipal, por 
meio da Secretaria de Assistência So-
cial, está ofertando atividade física aos 
idosos do município. 

De acordo com a secretária de As-
sistência Social, Patrícia Kegler, as au-
las serão nas segundas, quartas e sex-
tas-feiras das 8h às 9h na Praça Corne-
do Vicentino.

A coordenadora da Terceira Idade, 
Márcia Dalmolin, salienta que a falta de 
oportunidade de praticar atividade físi-
ca na melhor idade faz com que os ido-
sos desanimem ainda que tenham mui-
ta vontade de viver, e para essas pessoas 
a atividade física é um modo de mostrar 
que ainda são capazes de fazerem coi-
sas extraordinárias.

Entre os benefícios adquiridos com 
a prática de exercícios físicos pode-se 
destacar: autoestima; controle ou di-
minuição da gordura corporal; força 
muscular e da densidade óssea; melho-
ra da flexibilidade; aumento do volume 
de sangue circulante; aumento da ven-
tilação pulmonar; melhora no estado 
de humor; tensão muscular e insônia.

A Secretaria está programando vá-
rias atividades para que sejam desen-
volvidas nos grupos da terceira idade. 
Nesta terça-feira, 20 de julho, às 14h, 
haverá reunião com as diretorias para 
tratar sobre o reinício das atividades 
nos grupos, cada um em sua localidade. 
Sempre com todos os cuidados e uso da 
máscara. Márcia ressalta que será um 

novo início com a terceira idade, pois, 
devido à pandemia muitas pessoas não 
estarão mais entre nós, outras muito 
debilitadas e outras que iniciaram sua 
participação nos grupos. “Estamos nos 
preparando para todas estas hipóteses 
que surgirão no nosso dia a dia com os 
idosos. Sabemos que não será fácil, mas 
que com amor, atenção e carinho pode-
remos superar tudo isso, e toda a equi-
pe da Secretaria está ansiosa para o iní-
cio dos trabalhos”, disse.

Já o prefeito Armando Mayerhofer 
destaca que a Administração Municipal 
reconhece a importância do desenvolvi-
mento de um trabalho conjunto, voltado 
à terceira idade, pois o envelhecimento 
saudável exige a adoção de um estilo de 
vida que inclui uma alimentação equi-
librada, atividade física e mental, como 
também o convívio social. Conforme ele, 
a intenção é cuidar dos idosos, que es-
tão sofrendo com o isolamento social, 
por isso a necessidade de proporcionar 
atividades, de forma segura, para aliviar 
esta situação.

Retorno das atividades para a terceira idade

O II Seminário Estadual de Educa-
ção do Século XXI: engajamento e su-
peração no ensino, ocorrerá nos dias 
26 a 30 de julho. O evento foi organi-
zado por 37 coordenadores de Polos 
UAB (Universidade Aberta do Brasil) 
do Rio Grande do Sul.

A coordenadora do Polo, Scheila Se-
cretti, convida aos educadores e estu-
dantes de licenciaturas para participar 
do evento, que conta com as seguin-
tes atividades: 15h – Apresentações 
de trabalhos acadêmicos; 16h – Apre-
sentações de oficinas e 19h – Palestras. 
Os participantes terão certificação de 
20 ou 40 horas de acordo com os com-
provantes de participações. 

As inscrições podem ser feitas até 
o dia 19 de julho, pelo link disponibi-
lizado na página do Facebook polode-

sobradinho ou no Intagram @sobra-
dinhopolo.

Na noite da quar-
ta-feira, 7 de julho, 
o c o r re u  re u n i ã o 
com alguns repre-
sentantes do trade 
turístico de Sobra-
dinho, na localidade 
de Campestre, com 
a turismóloga Pao-
la Katrine Rech, e a 
diretora de Cultu-
ra e Turismo, Ingrid 
Hermes.

Na ocasião,  foi 
realizada uma refle-
xão sobre o papel do 
turismo e da cultura 
no cotidiano dos en-
volvidos e do município 
e região, novos rumos 
e sequência do turismo 
nas famílias, a necessi-

dade dos jovens assu-
mirem esses empreen-
dimentos e também foi 
feita uma reflexão sobre 
os novos rumos do turis-

mo em geral.
A Rota dos Casarões 

ofereceu aos presentes 
linguiça cozida e um de-
licioso quentão.

Seminário Estadual é organizado 
por coordenadores dos Polos UAB

Trade turístico de Sobradinho se reúne
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Feira da Agricultura Familiar de Lagoão é reinaugurada

Com a chegada do inverno, vieram as baixas temperaturas e
para que todos possam ficar quentinhos, que tal doar aquela

peça de roupa, aquele edredom... que estão guardados 
no guarda-roupas para quem precisa?

Doações podem ser feitas no CRAS de Ibarama, no
Supermercado Lazzarotto, na loja Cátia Modas e na
E.E.E.M Catarina Bridi, no horário de expediente de

cada estabelecimento. 
E a retirada de peças pode ser feita no CRAS, às

terças e quintas!
 

Leve a sua sacola, de preferência de tecido, assim
estará ajudando o Meio Ambiente. 

Para mais informações, entre em contato pelos
telefones: (51) 3744-1224 ou (51) 9 9579-1214!

Município de
Ibarama

Na manhã da sexta-
-feira, 9 de julho, o 

prefeito de Lagoão, Ci-
rano de Camargo, junta-
mente com o secretário 
da Agricultura, Dirceu 
Franceschet, e a secre-
tária da Educação, Dia-
ni Franceschet Nunes, e 
representantes da Ema-
ter e Sicredi, reinaugura-
ram a Feira da Agricultu-

ra Familiar do município 
de Lagoão.

No local foram feitas 
várias melhorias como 
no piso, calçadas, pintu-
ra, e a troca de uma par-
te da cobertura. As obras 
só foram concluídas com 
o apoio da Secretaria da 
Educação, que em convê-
nio com a Secretaria da 
Agricultura, colaborou 

com o trabalho de pe-
dreiros, e a Sicredi com 
a doação do banner. A 
feira é uma parceria da 
Secretaria da Agricultu-
ra, Emater, trabalhado-
ras rurais e Administra-
ção Municipal.

A feira está localizada 
no CTG Porteira da Ami-
zade, com seu funciona-
mento às sextas-feiras, 

com produtos comercia-
lizados pelas famílias de 
Leci Muller e Zanete Nu-
nes, onde você encontra 
verduras, bolos, bola-
chas, entre outras varie-
dades em doces e produ-
tos agrícolas, tudo para 
melhor atender à família, 
com produtos sem adi-
ção de agrotóxicos.

A importância 
da agricultura 
familiar
Sendo uma atividade 

muito importante para 
o sustento de diversas 

famílias que vivem na 
zona rural, dados apon-
tam que cerca de 70% 
dos alimentos consumi-
dos no Brasil são fruto da 
agricultura familiar.

Vale frisar que, nes-
se processo, técnicas 
de cultivo e extrativis-
mo que englobam práti-
cas tradicionais e conhe-
cimento popular estão 
presentes. Além disso, 
as famílias vivem da ven-
da de produtos que plan-
tam. Portanto, a agricul-
tura é uma importante 
fonte de renda familiar, 

a qual surge do trabalho 
em equipe realizado no 
campo.

A agricultura familiar 
colabora para a geração 
de renda e emprego no 
campo e ainda, melho-
ra o nível de sustentabi-
lidade das  atividades no 
setor agrícola. Sendo as-
sim, a qualidade dos pro-
dutos é superior aos ou-
tros convencionais.

Por: Assessoria de 
Imprensa da Prefeitura 
de Lagoão/Sabrine Ro-
drigues
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A Secretaria de Saú-
de de Lagoa Bonita do 
Sul,  no último sábado, 
10 de julho, intensificou 
a vacinação contra a Co-
vid-19 no município. Fo-
ram imunizados os pa-
cientes com idades a par-
tir de 30 anos, agendados 
pelas agentes comunitá-
rias de saúde. 

O município desde o 
início da vacinação tem 
realizado um grande em-
penho para imunizar a 
população. 

De acordo com o vice-
-prefeito e secretário de 
Saúde, Leonir Frances-
quet, toda equipe da Se-
cretaria de Saúde do mu-
nicípio está fazendo um 
grande esforço para ven-
cer a Covid-19, onde es-
tão sendo realizadas vá-

rias ações tanto de pre-
venção, como o suporte 
necessário em todas as 
áreas da saúde e da Ad-
ministração Municipal. 
“Para superar o momen-
to atual, tendo como prio-
ridade a saúde de todos, 
é indispensável que toda 
população continue man-
tendo todas as medidas 

preventivas ao Covid-19”, 
finaliza Leonir.

O município atualmen-
te encontra-se em 2° lu-
gar na 8° Coordenado-
ria de Saúde, referente 
à imunização da popula-
ção. Todos estão convida-
dos a doarem um quilo de 
alimento não perecível no 
momento da vacinação.

Nessa segunda-feira, 12 de julho, o 
prefeito de Lagoa Bonita do Sul, Luizi-
nho Fagundes, juntamente com o secre-
tário de Agricultura, Paulo Cerentini, e 
o diretor, Tiago Went, acompanharam 
os trabalhos da escavadeira hidráulica 
na localidade de Linha Alto Pilão.

O município está disponibilizando o 
subsídio de 35% do valor da hora/má-
quina, tendo um limite de até três horas 
por agricultor. O serviço foi instituído 
através da Secretaria da Agricultura e 
está sendo executado por uma empre-
sa terceirizada.

De acordo com o Executivo Munici-
pal, a agricultura é a base forte do mu-
nicípio e a Administração Municipal 
possui vários incentivos para os produto-
res rurais, e a prestação do serviço da esca-
vadeira hidráulica com às horas/máquina 
subsidiadas proporcionam um preço aces-

sível para os produtores rurais atenderem 
as necessidades em suas propriedades.

Os agricultores da localidade de Linha 
Melchior podem fazer a ordem de servi-
ço na Secretaria Municipal de Agricultura.

Município está subsidiando horas/
máquina de escavadeira hidráulica

Imunização contra a Covid-19 foi 
realizada mais uma vez no sábado

O município de Lagoa Bonita do Sul rea-
lizou quarta-feira, 14 de julho, a pri-

meira entrega de alimentos do programa 
de Aquisição de Alimentos da Agricultura 
Familiar (PAA). 

Os produtos entregues foram adquiri-
dos diretamente da agricultura familiar do 
município. Na ocasião, houve a distribui-
ção de 30 quilos de alimentos para cada 
uma das 50 famílias selecionadas através 
de critérios do Conselho Municipal de As-
sistência Social.

O Programa de Aquisição de Alimentos 
beneficia todos os envolvidos, pois com-
pra a produção diretamente da proprie-
dade rural, gerando mais renda para os 
agricultores e é entregue às famílias sele-

cionadas de acordo com critérios, propor-
cionando uma alimentação saudável e de 
qualidade aos beneficiados. 

Os secretários municipais da Agricul-
tura, Paulo Cerentini, e da Assistência So-
cial, Cléber Tavares, destacaram a impor-
tância dos trabalhos que foram realizados 
em conjunto entre as Secretarias da Admi-
nistração Municipal, onde todos estão em-
penhados para chegar ao objetivo, de aten-
der da melhor forma possível todas as fa-
mílias envolvidas no Programa. 

A vereadora Débora Busatto salientou 
a importância da boa relação entre os po-
deres Executivo e Legislativo, onde traba-
lham em conjunto nas boas ações que vi-
sam atender e beneficiar à população la-

gobonitense.
O assessor da família Covatti, Alex Tei-

chmann, parabenizou a Administração Mu-
nicipal e todos que se empenharam des-
de a busca pela implantação do Programa 
de Aquisição de Alimentos, até o momen-
to da concretização, ocorrendo a compra 
e entrega dos produtos. Teichmann se co-
locou à disposição em nome da família Co-
vatti para atender as reivindicações de La-
goa Bonita do Sul.

O prefeito Luizinho Fagundes agrade-
ceu a todos os envolvidos para colocar em 
prática o PAA, onde todos contribuíram de 
forma significativa, tanto o assessor da fa-
mília Covatti, Alex Teichmann, o deputado 
federal Covatti Filho, a secretária da Agri-

cultura, Silvana Covatti, toda a equipe da 
Emater de Lagoa Bonita do Sul, o técnico 
Adriano Lazzari, a extensionista Noeli Fan-
toni Priebe, estagiário Junior, secretário da 
Agricultura, Paulo Cerentini e sua equipe, 
secretário Cleber Tavares e sua equipe e to-
dos envolvidos. “Nesse primeiro momento 
são 50 famílias beneficiadas e estaremos 
empenhados para aumentar os recursos e 
incluir mais agricultores para fornecer os 
produtos e atender todas às famílias bene-
ficiárias do Bolsa Família com os alimen-
tos”, destaca Luizinho.

O Programa injetará R$ 7 mil mensais, 
totalizando um montante de R$ 70 mil in-
vestidos no município durante os 10 me-
ses de duração.

Realizada primeira entrega de produtos do PAA
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A Administração Muni-
cipal de Segredo, em par-
ceria com o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente 
e Ministério Público, pro-
moveu o segundo encon-
tro do Curso de Formação 
Continuada para o Conse-
lho Tutelar do município. 

O encontro contou com 
a presença das conselhei-
ras Fabrine, Pâmela, Va-

nusa, Vianei e Zilda, secre-
tária do Conselho, Daia-
na, promotora de Justiça 
de Sobradinho, Amanda 
Giovanaz, representantes 
do Comdica, Aline e Mar-
cia e Corregedoria Geral, 
Nadiane.

Convidada pelo Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescen-
te (Comdica) para inter-
mediar o segundo encon-

tro de formação e a fim de 
assegurar a efetiva prote-
ção dos direitos das crian-
ças e adolescentes, a pro-
motora Amanda Giovanaz, 
abordou os três principais 
eixos para a formação das 
conselheiras: o Conselho 
Tutelar que queremos, tra-
balho em rede e o sistema 
de garantias. 

Segundo o Comdica, o 
Conselho Tutelar é consi-

derado “órgão permanen-
te e autônomo, não jurisdi-
cional, encarregado pela 
sociedade de zelar pelo 

cumprimento dos direitos 
da criança e do adolescen-
te”, e a formação continua-
da constitui-se em um ele-

mento fundamental para a 
qualidade dos atendimen-
tos prestados à população 
por esses profissionais.

Segundo encontro do Curso de Formação Continuada para o Conselho Tutelar

A Equipe Pedagógica da Secre-
taria Municipal de Educação, Cul-
tura e Turismo de Segredo esteve 
reunida na segunda-feira, 12 de 
julho, com professores da Educa-
ção Infantil, Pré-Escola e super-
visores escolares.

Na oportunidade, foi trata-
do sobre a avaliação escolar das 
crianças, que é feita na forma de 
relatório pedagógico - narrativas 
de experiências, o qual consiste 
em relatar os objetivos propos-
tos pelo professor e as aprendi-
zagens construídas e desenvolvi-
das pelas crianças.

A avaliação na Educação Infantil 
ocorre semestralmente e nos próxi-

mos dias os relatórios pedagógicos es-
tarão sendo entregues às famílias, con-
forme organização de cada instituição 
de ensino.

Avaliação na Educação Infantil é tema de 
encontro com professores e supervisores

A Administração Municipal de 
Segredo, através das Secretarias 
Municipais de Assistência Social 
e Educação, Cultura e Turismo, 
realizou a abertura, na sexta-fei-
ra, 9 de julho, da formação conti-
nuada para professores e servi-
dores da Educação, nas esferas 
municipais e estaduais. 

O projeto “Minhas, Nossas 
Emoções”, está sendo oferta-
do através de quatro encontros 
para cada escola do município, 
com diferentes profissionais e 
mediadores, buscando estabelecer a 
promoção do bem-estar, auxílio e su-
porte emocional.

Neste primeiro encontro, conduzi-
do pela psicóloga Luciane Andres Tro-
jahn, os profissionais participaram 
do treinamento das emoções, possi-
bilitando o reconhecimento e mane-
jo das emoções envolvidas neste pe-
ríodo, estratégias de enfrentamento, 
treino atenção plena e potencializa-

ção do autocuidado.
Para o prefeito municipal, Valdir 

José Rodrigues, o objetivo desse pro-
jeto visa auxiliar os gestores, profes-
sores, todos os envolvidos na comu-
nidade escolar, à buscar seu desen-
volvimento emocional, além de auxi-
liarem os estudantes, da melhor ma-
neira possível, no desenvolvimento de 
competências cognitivas, emocionais 
e sociais. O Programa Arise é parcei-
ro desse projeto.

Prefeito Valdir Rodrigues viaja a Brasília em busca de recursos

Administração Municipal promove 
jornada de saúde mental e bem-estar

O prefeito de Segre-
do, Valdir José Ro-

drigues, esteve em via-
gem a Brasília entre os 
dias 8 e 11 de julho, com 
uma vasta agenda onde 
cumpriu audiência jun-
to ao Ministério do De-
senvolvimento Regional 
(MDR), Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE), Mi-
nistério da Cidadania, 
Ministério da Agricul-
tura, Ministério da Saú-
de e na Secretaria Geral 
da Presidência da Repú-
blica.

Na oportunidade, 

também esteve em visi-
ta aos gabinetes dos de-
putados federais que re-
presentam a região. As 
visitas tiveram objetivo 
de buscar recursos para 

investir no município em 
várias áreas como: 

- Construção de rede 
de água potável nas lo-
calidades de Cerro Quei-
mado, Caravágio, Linha 

Pasa e Rincão Nossa Se-
nhora das Graças;

- Pavimentação da 
Avenida Hugo Bavares-
co, no Bairro Renascer; 

-  Construção do pórti-

co de entrada da cidade;
-  Recurso para con-

clusão do ginásio polies-
portivo na Sede do mu-
nicípio, beneficiando as 
Associações de Traba-
lhadoras Rurais, Juven-
tude Rural, Melhor Ida-
de, Expo Segredo e de-
mais eventos que ocor-
rem no município; 

- Construção de pas-
seios públicos;   

- Recurso para reno-
var a frota de ônibus 
para uso do transporte 
escolar;

- Recursos para aqui-
sição de trator e imple-

mentos agrícolas para a 
Patrulha Agrícola do mu-
nicípio;

- Aquisição de veículo 
para a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social;

-  Recursos para a 
construção de uma Es-
cola de Educação Infantil 
no Distrito de Bela Vista.

O prefeito Valdir re-
tornou otimista e ava-
lia como positiva sua 
viagem a Brasília, tendo 
em vista o comprometi-
mento de vários depu-
tados na busca e repas-
se de recursos ao muni-
cípio de Segredo.
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O prefeito de Passa Sete, Mauricio 
Ruoso, esteve em Brasília, na últi-

ma semana, onde cumpriu agenda na 
Câmara dos Deputados, Senado Federal 
e Ministérios, a fim de buscar recursos 
para investimentos que possam melho-
rar a qualidade de vida da população de 
Passa Sete. Segundo ele, o contato com 
Brasília é muito importante para garan-
tir apoio e destinação de recursos, que 
vão ajudar a desenvolver vários proje-
tos em diferentes áreas do município.

Ruoso esteve reunido com o chefe da 
Assessoria Especial de Relações Insti-

tucionais no Ministério do Desenvol-
vimento, Alexandre de Medeiros, onde 
buscou informações sobre os procedi-
mentos a serem feitos para aquisição 
de máquinas pesadas.

Também esteve nos gabinetes dos 
deputados federais, Marcelo Moraes 
(PTB), Alceu Moreira (MDB), Covat-
ti Filho (PP), e Giovani Cherini (PL). Já 
no Senado se reuniu com os senadores 
Luiz Carlos Heinze (PP) e Lasier Mar-
tins (Podemos). Maurício Ruoso visi-
tou ainda o Ministério da Agricultura e 
a Secretaria Geral do Estado.

Prefeito de Passa Sete viaja a Brasília 
em busca de recursos para o município

A Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial de Passa Sete e o 
Cras Viver Melhor in-
formam que o Auxí-
lio Emergencial terá 
mais três parcelas, de 
acordo com o Decre-
to 10.740/21 do Poder 
Executivo, que prorro-
ga o benefício até ou-
tubro. 

De acordo com o Mi-
nistér io  da  Cidada-
nia, os valores pagos 
por  mês,  atualmen-
te, deverão ser man-

tidos: R$ 250,00 para 
famílias em geral; R$ 
375,00 para mães de 
famílias monoparen-
tais (mãe com filhos); e 
R$ 150,00 para pessoas 
que moram sozinhas.

A Secretaria e o Cras 
lembram que não há 
como realizar novos ca-
dastros para receber o 
benefício. A avaliação 
do Governo tem como 
base o Cadastro Único.

Na sexta-feira, 9 
de julho, a Secretaria 
Municipal de Assis-
tência Social de Pas-
sa Sete e o Cras Viver 
Melhor, em parceria 
com a Emater, realiza-
ram a oitava entrega 
dos produtos do Pro-
grama de Aquisição 
de Alimentos (PAA). 

Na ocasião foram 
beneficiadas 110 fa-
mílias, com a entre-
ga de 14 produtos di-
ferentes, totalizando 

mais de 3.000 quilos 
de alimentos distribuí-
dos, produzidos e en-

tregues por agriculto-
res familiares do mu-
nicípio.

Secretaria de Assistência Social 
e Cras Viver Melhor realizam 
entrega de alimentos do PAA

Auxílio Emergencial é 
prorrogado até outubro
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Rádio Gazeta FM 98.1 completa 32 anos

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> ANIVERSÁRIO   Data foi marcada por homenagens, parti cipação dos ouvintes e 
sorteio de prêmios. Comemoração seguiu todas as medidas de prevenção à Covid-19

Nessa quinta-feira, 15 
de julho, a Rádio Ga-

zeta FM 98.1 completou 32 
anos. São mais de três dé-
cadas levando informação 
e entretenimento aos ou-
vintes da região, ajudando a 
construir a história da nos-
sa gente. Para comemorar a 
data, uma programação es-
pecial foi organizada, com 
a participação de persona-
lidades que passaram pela 
emissora, além da partici-
pação assídua dos ouvintes 
e internautas, com sorteio 
de diversos prêmios. A pro-
gramação especial, condu-
zida pelo gerente da Gaze-
ta em Sobradinho, Laerson 
Rigon, e demais comunica-
dores, também foi transmi-
tida ao vivo pela página ofi-
cial no Facebook. 

Pela manhã, várias pes-
soas usaram os microfones 
da rádio e as redes sociais 
para parabenizar a emisso-
ra. Lademiro Dors, ex-pre-
feito de Sobradinho e um 
dos responsáveis pela che-
gada da Rádio Umbu FM em 
Sobradinho, que depois foi 
adquirida pelo Grupo Ga-
zeta de Comunicações, re-
latou como foi o processo 
para trazer uma rádio FM à 
região. Dors destacou a im-
portância do meio de comu-
nicação para Sobradinho e 
os demais municípios re-
gionais. 

O atual prefeito de Sobra-
dinho, Armando Mayerho-
fer, também esteve no Es-
túdio Cristal e prestou sua 
homenagem à emissora. “A 
rádio tem uma grande au-

diência pelo trabalho sério 
que é feito, levando infor-
mações, apresentando uma 
diversidade muito grande 
de programas que envol-
vem a comunidade regio-
nal”, disse.

 O presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Ru-
rais, Delmar Waide, desta-
cou a parceria da Rádio Ga-
zeta com a entidade. Ressal-
tou a importância da emis-
sora no interior, manten-
do os agricultores sempre 
bem informados: “É muito 
importante para a região 
ter uma emissora que sem-
pre está envolvida e divul-
gando os assuntos relacio-
nados ao meio rural”.

O professor Rui Alves 
Correa participou da pro-
gramação, quando prestou 

seu reconhecimento à emis-
sora, registrando o impor-
tante trabalho desenvolvi-
do para a comunidade. Já o 
prefeito de Arroio do Tigre, 
Marciano Ravanello, tam-
bém prestou sua homena-
gem ao aniversário da rá-
dio, reforçando a impor-
tância da emissora para a 
região.

Durante a programação 
especial, ao longo do dia, 
atuais funcionários, ex-co-
laboradores, muitos ouvin-
tes e patrocinadores pas-
saram pelos microfones da 
Rádio Gazeta para parabe-
nizar a emissora e prestar 
sua homenagem. 

Também apoiaram a pro-
gramação especial dessa 
quinta-feira, a Farmácia Ul-
tramed Popular, com dis-

tribuição de brindes e afe-
rição da pressão. Seu José 
Odelon Machado da Silva, 
com distribuição de pipo-
ca. Além disso, também ti-
vemos uma deliciosa de-
gustação de produtos da 
Agroindústria Juca Produ-
tos Coloniais, através do re-

presentante Marcio Padilha 
– o Bobi, e Loja Tribo.

Agradecemos a todos 
que acompanharam a pro-
gramação e estiveram co-
nosco prestigiando a come-
moração, que seguiu todas 
as medidas de prevenção à 
Covid-19.
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Variedades

Mundo 
conectado

Foto: Nathana RedinFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Nego-
ciações financeiras ca-
minharão bem no tra-

balho, embora o futuro ainda 
pareça incerto. Não espere de-
mais da equipe e dos colabora-
dores. Os bons resultados de-
penderão de suas iniciativas e 
criatividade. Melhore a convi-
vência familiar.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Rom-
pa padrões do passa-
do, inicie amizades e 

amplie sua rede. Marte e Vê-
nus movimentarão a vida so-
cial com novas relações. En-
tre num grupo seleto e some 
forças com a equipe. Confira 
agenda, detalhes, materiais e 
cuide da saúde.

TOURO
21/04 a 20/05 - Deci-
sões de moradia ou de 
assuntos de família co-

brarão prontidão e sensibilida-
de para encontrar as melho-
res soluções. O dia trará con-
quistas pessoais e mais espa-
ço para o prazer. Ingresse num 
grupo influente, amplie conta-
tos e brilhe nas redes sociais.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Dê 
atenção para amizades, 
equipe e atividades de 

grupo. Boas notícias de uma 
solicitação ou assunto jurídico 
animarão o clima. Comemore 
conquistas, crie planos para o 
futuro e brilhe publicamente. 
Novo empreendimento, ou as-
sociação, ampliará horizontes.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Encon-
tre maneiras diferen-
tes de ganhar dinhei-

ro e diminua pressões. Assun-
tos de família, do passado e da 
casa ganharão olhar mais aten-
to. Acerte documentos, nego-
cie contratos e faça valer seus 
direitos. Algo maior se dese-
nhará para o futuro.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Plane-
je o futuro e decida ru-
mos. Estratégias e pla-

nos de mudança ficarão mais 
definidos. Projete a imagem 
profissional e ganhe populari-
dade. O dia trará maior expo-
sição e notícias motivadoras 
de longe. Troque confidências 
com a família.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O dia 
trará informações im-
portantes que ajuda-

rão nas decisões financeiras 
e no planejamento dos inves-
timentos. Objetivos pessoais 
ficarão mais claros. Panora-
ma otimista nos negócios e na 
carreira manterão o astral em 
alta. Tudo fluirá positivamente.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Cone-
xões de prestígio abri-
rão portas na carrei-

ra. O dia favorecerá associa-
ções e decisões de vida. Apro-
xime irmãos ou alguém espe-
cial que anda distante com pa-
lavras motivadoras e visão oti-
mista. Acertos financeiros com 
a família darão tranquilidade.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Confi-
ra contas, planeje gas-
tos e tome cuidado 

com fraudes. Gastos impre-
vistos poderão abalar o orça-
mento. Não será o melhor mo-
mento para compras e aquisi-
ção de bens. Espere por con-
dições mais favoráveis, antes 
de tomar decisões financeiras.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Senti-
mentos profundos en-
volverão a família e os 

pares. Momento positivo para 
mudanças e reestruturações. 
Ligue o radar nas oportunida-
des de negócio e de crescimen-
to financeiro. Você poderá au-
mentar os rendimentos e ele-
var padrões de conforto.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Ava-
lie sonhos e carên-
cias. Idealizar demais 

o amor pode funcionar como 
autossabotagem que afasta 
possibilidades concretas de 
envolvimento. Numa relação 
já existente, companheirismo 
contará pontos. Amizades es-
tarão por perto.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Clima 
romântico e projetos a 
dois tornarão o dia es-
pecial no amor. Inicie 

uma atividade, impulsione o 
trabalho e firme parceria mo-
tivadora. Criatividade, presen-
ça de espírito e entusiasmo não 
faltarão hoje. Aposte nos pla-
nos de expansão.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Samurai Warriors 5
A distribuidora Koei 

Tecmo revelou detalhes 
sobre o novo título de 
ação do estúdio Ome-
ga Force, Samurai War-
riors 5. As novidades in-
cluem informações so-
bre a história, persona-
gens e algumas das me-
cânicas do jogo.

Tal como em títulos 
anteriores da série, a tra-
ma do novo jogo se passa 
durante o período Sen-
goku do Japão, acompa-
nhando figuras históri-
cas como Nobunaga Oda 
e Mitsuhide Akechi em 
sua juventude. A histó-
ria começa com o jovem 
do clã Oda e seu compa-
nheiro, Toshiie Maeda, 
se preparando para res-
gatar Ieyasu Tokugawa 
das mãos do senhor feu-
dal Yoshimoto Imagawa.

Além dos já mencio-
nados, outros persona-
gens icônicos da série 
que já foram confirma-
dos incluem Nagamasa 
Azai, Oichi, Nou, Toshi-
mitsu Saito, Hideyoshi 

Hashiba, Katsuie Shiba-
ta e Mitsuki. No total, jo-
gadores terão 27 opções 
de guerreiros para con-
trolar em batalhas.

Apesar de represen-
tar um novo início para 
a série, algumas mecâ-
nicas do passado, como 
“Hyper Attacks”, retor-
narão ao lado de algu-
mas novas, como as ha-
bilidades especiais “Ul-
timate Skills”. Utilizan-
do esses ataques mais 
poderosos, jogadores 
podem virar as batalhas 
ao seu favor, graças aos 

vários efeitos que cada 
técnica causa, além de 
recuperar a energia do 
usuário.

Segundo a desenvol-
vedora, o jogo também 
oferecerá “ação estraté-
gia emocionante”, apre-
sentando um “campo de 
batalha evoluído”.

Além disso, os inimi-
gos irão evoluir cons-
tantemente enquanto o 
tempo avança, o que fará 
com que diferentes táti-
cas militares sejam uti-
lizadas contra o jogador.

Samurai Warriors 5 
chegou ao Japão no dia 
24 de junho para PlayS-
tation 4 e Nintendo Swi-
tch. No ocidente, o título 
chegou para as mesmas 
plataformas, com adi-
ção de versões para Xbox 
One e PC (via Steam), em 
27 de junho.

>> Localidade de Linha Limberger - interior de Segredo
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Rodrigo diz para Júlia que irá à feira de ciências. Júlia 
explica seu projeto, na feira de ciências, para Manuela, 
Gabriel, Ana, Lúcio e Rodrigo. Suzana vê fotos suas tiradas 
por Renato. Júlia tenta descobrir com Manuela por que 
ela não vai ao casamento de Ana. O advogado fala para 
Lourenço que existe uma chance de que ele fique com 
Tiago. Jonas exige que o reitor da faculdade demita seu 
irmão. Nanda se surpreende ao encontrar um bilhete de 
despedida de Francisco. Nanda procura Francisco na casa 
de Augusto e os dois discutem. Rodrigo explica como 
Francisco deve lidar com sua irmã. Cícero pega Suzana na 
mentira por causa de Renato. Lúcio tenta apaziguar uma 
discussão entre Ana e Eva. Nanda se irrita ao saber que 
Francisco está com Rodrigo, mas após conversa ele aceita 
voltar para a casa com ela. Eva reclama da igreja que 
Ana e Lúcio escolheram para o casamento. Sofia e Cecília 
vencem suas partidas no campeonato de tênis e vão 
novamente para a final. Mariano fica frustrado por não 
conseguir mais um empréstimo em seu banco. Lourenço é 
demitido a pedido de Jonas.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Luna explica a Mário que Helena foi vítima de Hugo e que 
ela ama o pai. Ermelinda pede desculpas a Alexia. Helena 
apoia a ida de Bruno a Lisboa para abrir uma filial do 
restaurante com Micaela, e concorda que Gael substitua 
Bruno no Empório. Agnes e Júnior se emocionam ao ver 
Kyra. Renzo fica emocionado ao saber que Lucia é sua 
avó.  Dominique ameaça Alexia e a sequestra com a ajuda 
de Edu. Hugo arma contra Helena e Luna. Gael ajuda 
Úrsula. Rafael e Kyra passeiam disfarçados pelo parque. 
Zezinho entrega à Consulesa as fotos dos documentos 
de Dominique. Edu tenta convencer Dominique de que 
Renzo deve morrer.  Hugo persegue Luna e Helena no 
Empório.  Kyra fica dividida entre o amor que sente por 
Rafael e Alan. Luna explica a Mário que Helena foi vítima 
de Hugo e que ela ama o pai. Ermelinda pede desculpas 
a Alexia. Helena apoia a ida de Bruno a Lisboa para abrir 
uma filial do restaurante com Micaela, e concorda que 
Gael substitua Bruno no Empório. Agnes e Júnior se 
emocionam ao ver Kyra. Renzo fica emocionado ao saber 
que Lucia é sua avó.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

José Alfredo se enfurece com Maria Marta. Cora obriga 
Jairo a levar Fernando para longe de sua casa. Du afirma a 
João Lucas que seu pai possui negócios ilícitos. Robertão 
vai atrás de Érika na casa de Téo. Téo não acredita em 
Maurílio. Cardoso e Reginaldo admiram os pedaços 
do diamante cor-de-rosa. Amanda liga para Cláudio 
para falar sobre Leonardo e Beatriz pensa em procurá-
lo. Os funcionários do restaurante fazem uma surpresa 
para Vicente. Jairo atira o carro de Fernando de uma 
ribanceira. Cora consegue enganar os sobrinhos e se livrar 
de Jairo. Cláudio enfrenta Enrico. Enrico invade a cozinha 
e cumprimenta Vicente. Cora tenta falar com Cristina 
sobre Vicente. José Alfredo manda Josué providenciar a 
viagem de Espinoza para o Rio de Janeiro. Juliane acerta 
as contas com Carmem. Vicente é ovacionado pelos 
convidados e recebe um beijo de Maria Clara. Maria 
Marta convida Maurílio para dormir em sua casa. Cristina 
se encontra com Vicente. Maurílio avisa a José Alfredo 
que irá responsabilizá-lo se algo acontecer com ele. 
Salvador enfrenta Carmem. Reginaldo leva José Alfredo 
até sua casa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Antigo
nome da
patela
(Anat.)

(?) armada,
recurso

inútil para
Gandhi

Desaver-
gonhado 
e cínico
(pop.)

Formação
na pele do
portador 

de psoríase

(?) 
Hamburger,
cineasta
brasileiro

Eduardo
Suplicy,
vereador

paulistano

Ayrton
Senna:
faleceu 

em 1994

Indicador
de direção
do vento

Calçado 
de couro

com
cadarços

Centro Es-
pecializa-

do em Rea-
bilitação

(?) de
socorro,
crime de
médicos

Altar de 
sacrifícios
religiosos

(Ant.)
Trepadeira
lenhosa 

amazônica
(pl.)

Idioma
oficial do
Império
Romano

Animação
intensa
(gíria)

Região
turística 

da Áustria
Cedem;

oferecem

Formato
da parte
sinuosa 
da pista

(?) José,
locutor de
automo-
bilismo

O tipo de
árvore

cultivado
no bonsai

(?) Lopes,
sambista
Raça de

cães ágeis

Sucesso 
de Caetano

Veloso
(MPB)
Função
dentro 
de uma

empresa

O sétimo 
presidente
brasileiro

Substrato
usado na 
jardinagem

Deus Sol
egípcio

Pedaços
de grama
Latitude
(abrev.)

Réu, em
espanhol
Chá, em
inglês

Enfeite
Objeto de
estudo da
osteologia

Bário
(símbolo)
Seleciona
(o feijão)

Palco de
passeatas
Ritmo de

Jay-Z

Artista
manual

Utensílios
de cozinha

Explosivo
amarelo

Imposição
cruel

Ponto
cardeal do
pôr do sol
Iludidos

Atividade turística 
do Kruger Park

 É representada pelo
arroz con pollo

Gás usado em 
letreiros comerciais
(?) e E: as classes

pobres (Econ.)

Formato do ângulo 
de 90 graus

Tipo de manifestação
via internet

SNL
CARADEPAU

TUFOSOESTE
LATTNTAS

BIRUTAICC
NILOPEÇANHA
AARTESÃOM
RARUAOBA

FIBRADECOCO
ARAORNATO
CIPOSLATIM
UDSTINI
BOASVINDAS

CARGOREOS
NEITEOANÃ

PASTORALEMÃO

 3/reo — tea. 5/agito. 6/escama — safári. 10/boas-vindas. 12/pastor-alemão.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

O deserto do Português!!!
Tinha 3 pessoas em um deserto: um Americano, um Brasileiro e 

um Português, e aí eles encontraram uma lâmpada mágica e o gênio 
falou:

- Façam 3 pedidos, 1 cada 1.
O americano falou:
- Uuummmmm eu quero sair daqui.
O brasileiro disse:
- Aaaaaaa eu quero sair daqui também.
O gênio falou:
- E você português?
- Aaaaaaa eu não quero ficar sozinho aqui não, eu quero meus 2 

amigos de volta.

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Erros de português são mais comuns no nosso dia a dia de vendas do 
que parecem. Eles estão presentes em emails, mensagens de WhatsApp, 
telefonemas, demonstração de vendas, entre outros. Mas não é porque eles 
existem e são constantes que precisamos deixar assim, não é mesmo? Isso 
porque, alguns erros de português podem levar você a, inclusive, perder algum 
negócio que parecia promissor.

Afinal, quem gosta de ler uma proposta comercial ou um contrato cheio de 
palavras incorretas? Ninguém, certo? Então, para evitar erros ortográficos na 
sua rotina de vendas, leia essas dicas e mude seu modo de escrever.

Ninguém quer errar quando negocia com um prospect, certo? Ao mesmo 
tempo que você se preocupa com o conteúdo que leva até ele (como gerar 
valor? como ganhar sua confiança? como gerar empatia?), precisa se preocupar 
com a forma. Erros de português podem colocar tudo a perder – mesmo 
que você tenha encontrado uma conexão com o cliente em potencial. Não 
queremos isso, certo?

Por isso, trouxe alguns dos erros de português mais comuns no dia a dia e, 
claro, a forma correta para evitá-los. Vamos conferir?

 – Maiores informações / Mais informações - “Maior” deve ser usado 
somente para se referir ao tamanho das informações. O “mais” refere-se à 
quantidade ou intensidade das informações.

Sendo assim:
Correto – “Para mais informações, entre em contato”;
Errado – “Para maiores informações, entre em contato”.
2 – À prazo / A prazo - O uso da crase é um dos principais motivos de erros 

de português. Por isso, saiba: não se usa crase antes de palavra masculina. 
Sendo assim:

Correto – “Podemos, sim, vender esse produto a prazo”;
Errado – “Podemos, sim, vender esse produto à prazo”.
3 – À partir de / A partir de - Novamente o uso da crase. Ela também nunca 

será usada antes de verbos. Sendo assim:
Correto – “Temos planos por R$ 69,91 a partir do 5º usuário”;
Errado – “Temos planos por R$ 69,91 à partir do 5º usuário”.
4 – Meio-dia e meia / Meio-dia e meio - “Meio-dia e meia”: essa é a 

expressão correta pois o numeral concorda com o gênero da palavra hora. 
Sendo assim:

Correto – “Combinei com o cliente que estaríamos meio-dia e meia lá, 
ok?”;

Errado – “Combinei com o cliente que estaríamos meio-dia e meio lá, ok?.
5 – Quis / Quiz - Esse é um dos erros de português que podemos considerar 

“imperdoáveis”. São duas palavras bem diferentes. O correto, o passado do 
verbo “querer” é: “quis. “Quiz” é uma modalidade de perguntas e respostas.

6 – A / Há - O verbo haver deve ser usado para indicar o tempo passado. 
Então, se essa é a sua intenção, use (mas sem pleonasmo): “Há 5 dias…” sem a 
necessidade do “atrás” junto. Sendo assim:

Correto – “Eu marquei a agenda com o vendedor há 4 dias”;
Errado – “Eu marquei a agenda com o vendedor a 4 dias”.
7 – Fazem / Faz - O verbo fazer é impessoal quando a frase está relacionada 

a tempo. Logo, ele poderá ser usado somente no singular. Sendo assim:
Correto – “Faz 3 semanas que não obtenho retorno do lead sobre a 

proposta que enviei”;
Errado – “Fazem 3 semanas que não obtenho retorno do lead sobre a 

proposta que enviei”.
8- Perca / Perda- “Perda” é substantivo. “Perca” é verbo. Se você quer falar 

que está perdendo tempo, então é uma “perda de tempo”. Sendo assim:
“Ir até lá e não conseguir o acordo com o cliente foi, definitivamente, 

uma perda de tempo”;
“Não quero que você perca a fé em conseguir fechar esse acordo ainda 

hoje”.
9 - Mal / Mau - Outro dos erros de português mais clássicos. Mas, na 

verdade, é bem simples de esclarecer. O “mau” é oposto de “bom”. E o “mal” é 
oposto de “bem”. Sendo assim:

“Ele redigiu muito mal o contrato do cliente”.
“Hoje é um mau dia para visitar clientes”.

Uma comunicação assertiva com seu cliente gera autoridade e confiança, 
gera credibilidade. Quer saber mais sobre comunicação assertiva? Sobre 
comunicação para vendas? Entre em contato pelo whats (51)996611024, será 
um prazer ajudar você! 

Um abraço e até a próxima semana.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:
Erros de português que podem fazer seu time perder vendas
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Vereadores votam pela reprovação das contas do 
ex-prefeito Gilberto Rathke no exercício de 2016

Prorrogado REFIS 2021
Negocie suas dívidas com a Administração 

Municipal de Arroio do Tigre.
Quem tiver débitos vencidos até 30 de dezembro 
de 2020 e realizar pagamento em parcela única 
até 31 de Julho terá desconto de 80% em juros e 

multa.

 

Na noite dessa segun-
da-feira, 12 de julho, 

compôs a ordem do dia da 
Sessão Ordinária nº 1533, 
da Câmara Municipal de 
Vereadores de Arroio do Ti-
gre, a apreciação e votação 
do Projeto de Decreto nº 
002/2021 que Dispõe so-
bre o julgamento das con-
tas da Administração Fi-
nanceira do município de 
Arroio do Tigre, referente 
ao exercício de 2016, deli-
berando sobre o parecer do 
TCE – Processo nº 001231-
0200/16-8.

As contas de governo do 
ex-prefeito Gilberto Rathke 
já haviam sido reprovadas 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/RS), em pa-

recer unânime. Dessa for-
ma, o processo passou ago-
ra pela Câmara Municipal 
de Vereadores, que apro-
vou o parecer do Tribunal 
de Contas do Estado, re-
jeitando, portanto, as con-
tas do ex-gestor municipal. 
Por sete votos a dois, preva-
leceu o Parecer Prévio do 
TCE, rejeitando as contas 
do ex-prefeito e aprovan-
do as contas da ex-vice, Vâ-
nia Pasa.

A Comissão de Econo-
mia, Finanças e Orçamen-
to definiu o vereador Tiago 
Bertollo (MDB) como rela-
tor do processo. Seu pare-
cer já havia sido divulga-
do na semana passada, se-
guindo nessa segunda-fei-

ra favorável à prestação de 
contas do ex-prefeito, con-
trário ao parecer do TCE. 
Durante a Sessão, Bertollo 
apresentou a defesa do seu 
parecer, com os motivos 
que o levaram a votar des-
ta forma.

Os demais membros 
da Comissão, o presidente 
Auri Schneider (PDT) e a 
vice-presidente Elia Maria 
Mainardi Brixner (PP), ana-
lisaram o parecer do rela-
tor e decidiram por acom-
panhar o Parecer Prévio do 
TCE, votando pela reprova-
ção das contas ainda na se-
mana passada e repetin-
do a decisão nesta segun-
da-feira.

Com o acolhimento pelo 

Legislativo do parecer do 
Tribunal de Contas, como 
explica Bertollo, ao final do 
processo a tendência é ge-
rar inelegibilidade de Gil-
berto Rathke pelo período 
de 8 anos. Segundo o rela-
tor, o ex-prefeito poderá re-
correr na Justiça Comum 
para tentar se candidatar 
novamente. A defesa do 
ex-chefe do Executivo não 
participou da Sessão des-
sa segunda-feira.

Bertollo já havia men-
cionado em entrevista an-
terior que, entre outros 
apontamentos, o TCE citou 
como irregularidades no 
exercício do ex-prefeito res-
tos a pagar sem dotação or-
çamentária e gastos extra-

polados por folha de paga-
mento. Ainda, que não hou-
ve dolo ou desvio de recur-
sos na gestão do ex-prefei-
to, mas sim erros adminis-
trativos. A ex-vice-prefei-
ta Vânia Pasa (MDB) teve 

suas contas julgadas sepa-
radamente pelo TCE, e se-
gundo Bertollo, teve seus 
atos praticados aprovados, 
durante o período em que 
esteve no Executivo ao lado 
de Rathke.

GISELE MACHADO

O ex-prefeito Gilberto Rathke falou na manhã dessa ter-
ça-feira, 13 de julho, ao programa Giro Regional da rádio Ga-
zeta FM 98.1. Agradeceu ao relator Tiago Bertollo, a partir 
de seu estudo sobre o parecer do Tribunal de Contas, além 
dos votos de Bertollo e da vereadora Adriana Simone Schan-

ne Zimmer, a Drika (PSB).
Gilberto Rathke mencionou ter ouvido a fala de cada ve-

reador e suas motivações, mesmo não aceitando muitas coi-
sas do que foi falado, mas que os respeita, pois foram elei-
tos pelo povo. Disse ainda ter se sentido magoado com al-
gumas colocações feitas durante a sessão da Câmara, como 
de “destruição do município” e “administração desastrosa”.

Durante a entrevista, entrou em assuntos abordados na 
sessão, reforçando que sua fala é de esclarecimento à po-
pulação arroio-tigrense. “Muitas vezes quero dizer para to-
dos os vereadores que respeito muito cada um eles, as con-
vicções de cada um deles e aceito o voto de cada um, acei-
to mesmo, porque todo mundo já me conhece e o povo de 
Arroio do Tigre sabe que eu jamais agiria de má-fé com o 
dinheiro público, jamais traria prejuízo ao município, tan-
to que até hoje o Tribunal de Contas do Estado nunca me 
mandou alguma coisa que tivesse que devolver aos cofres 
públicos”, ressaltou Rathke.

Sobre a inelegibilidade, disse que irá acatar a decisão 
da Câmara de Vereadores. “Vamos ver mais tarde se a Jus-
tiça me permite ainda que eu possa ser candidato, a inten-
ção ainda agora existe, os meus problemas mais pessoais 
passaram. Queria dizer assim, que se a Justiça me permitir 
pretendo ainda, algum dia, disputar para algum cargo para 

a Administração Municipal. Não desrespeitando nada, res-
peitando todos os trâmites jurídicos e o que a Justiça vai 
dizer. Aí em um futuro próximo vamos ver como as coisas 
vão acontecer, pois como os próprios vereadores falaram, 
eles não estão lá para deixar ninguém inelegível”, desta-
cou o ex-prefeito. Rathke acrescentou ainda: “todo homem 
para ter alma, tem que ter consciência tranquila e é o que 
tenho na verdade”.

Sobre não comparecer à sessão, o ex-prefeito disse que 
esteve em atendimentos em seu consultório médico e após 
no Hospital. Ficou sabendo sobre a decisão próximo das 23 
horas. “Minha ausência na Câmara foi por conta disso e de-
pois outra coisa também, eu iria lá para ouvir o que todos 
ouviram, única e exclusivamente isso”, disse, acrescentando 
à população que nunca procurou destruir o município ou 
provocar desastres e “que tudo foi feito sem má-fé e nunca 
trazendo dolo ao município. Se um dia a Justiça permitir e o 
povo de Arroio do Tigre assim apontar para mim, vou estar 
pronto para disputar algum outro cargo”, enfatizou Gilberto.

A entrevista completa do ex-prefeito Gilberto Rathke à 
Gazeta FM 98.1 pode ser conferida na página do Facebook 
da Gazeta Sobradinho e a Sessão da Câmara de Vereadores 
de Arroio do Tigre pode ser assistida na íntegra através da 
página da Câmara no YouTube ou no Facebook.

Se a Justiça permitir, Rathke pretende concorrer novamente
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Na última semana, o prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano Ravanello, e a secretária 
da Saúde, Diana Rauber Mergen, recepcio-
naram no gabinete municipal a presidente 
da Associação Beneficente Santa Rosa de 
Lima, Vilma T. S. Teloken, gestora do Hos-
pital Santa Rosa de Lima, Verediana Lim-
berger, o coordenador regional e o coorde-
nador adjunto da Regional de Saúde de Ca-
choeira do Sul, Júlio Lopes e Bruno Muller, 
respectivamente.

O encontro teve por objetivo discutir a 
regionalização dos partos, temática esta 
orientada pelo Estado, explanando aos 
coordenadores a intenção de que as ges-
tantes locais continuem realizando seus 
partos no hospital local e não necessitem 
deslocar-se para hospitais de outros mu-

nicípios. 
Além do tema principal, o encontro foi 

pautado em outras demandas do municí-
pio como fluxos de atendimentos e refe-
rências regionais, tanto eletivos quanto 
de emergências, e a manutenção da 8ª Co-
ordenadoria Regional de Saúde, para que 
esta continue sendo responsável por nos-
sa região por conhecer exatamente as pe-
culiaridades e ter o entendimento de nos-
sas necessidades. 

O prefeito Marciano reforçou a impor-
tância da aproximação da coordenadoria 
de saúde com a Administração Municipal e 
com as entidades de saúde, para que pos-
sam discutir o que é pertinente à realidade 
local e assim as decisões possam ser pau-
tadas em conjunto.

O prefeito de Arroio do Ti-
gre, Marciano Ravanello, e o 
secretário de Educação e Cul-
tura, Fabricio Daniel Pape, 
acompanharam a finaliza-
ção da montagem dos Play-
ground (parque infantil) na 
Escola Municipal Carlos Ki-
pper e na Creche Nova, no 
Bairro Bela Vista.

Os parques infantis con-
templam a parte recreativa 
do currículo escolar, preten-
dendo a partir desses brin-
quedos e dos demais, que as 
crianças testem e aprimorem 
suas habilidades, descobrin-
do parte do seu potencial, 
contribuindo para o desen-
volvimento físico, pessoal, de 
relacionamento e intelectual.

A Creche Nova, situada 
no Bairro Bela Vista, está em 
fase de conclusão, com cerca 
de 96% da obra total conclu-
ída. O município já está rea-
lizando, a partir de iniciativa 
própria, o fechamento com 
muro nas laterais e ao fun-
do do prédio. Desta forma, 
visando a proteção do patri-
mônio público e das crianças 

que futuramente serão aten-
didas no local.

Segundo o prefeito Mar-
ciano e o secretário Fabri-
cio, esses investimentos vem 
para melhorar e comple-
mentar a prática escolar. 

Conforme eles, são ações 
para além do currículo es-
colar, para que as crianças 
e pais possam se sentir se-
guros num ambiente esco-
lar pensado para o bem-es-
tar e conforto.

8ª Coordenadoria Regional de Saúde 
participa de reunião no município

Administração Municipal e 
Secretaria de Educação e Cultura realizam

investimentos nas escolas municipais

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Loja de Ferragens de Segredo, no centro 
da cidade, estamos te esperando de portas 

abertas amigo associado
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RAPHAEL CAPELARI

O município de Arroio 
do Tigre, através da 

Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, rece-
beu doações de dezenas 
de livros para a Biblio-
teca Pública Municipal 
e para as bibliotecas da 
rede pública de ensino. 
As obras foram doadas 
pelo Instituto Cultural 
Português - ICP, de Por-
to Alegre. Estiveram pre-
sentes no ato de entrega 
os diretores do Instituto: 
Antônio Filipe Sampaio, 
Neiva Soares, 88 anos, 
Santa Ineze Rocha Soa-
res, 82 anos, e João Riél 
Manuel Nunes Vieira de 
Oliveira Brito, além do 

vice-prefeito municipal, 
Vanderlei Hermes, o se-
cretário de Educação e 
Cultura, Fabricio Daniel 
Pape, e o diretor de pro-
jetos, Flamir Scheneider. 

Na oportunidade, fo-
ram gravados programas 
sobre a história do muni-

cípio que serão reprodu-
zidos no Brasil e Portugal 
pela TV Luso-brasileira.

Os materias doados em 
breve estarão disponíveis 
no espaço da Biblioteca 
Pública Municipal, que 
estará sendo organizada 
em novo espaço.

Município recebe doações do 
Instituto Cultural Português

A Secretaria de Educação e Cultura, 
de Administração e Planejamento e a Se-
cretaria da Assistência Social, participa-
ram de apresentação de uma plataforma 
de cursos online realizada pelo Institu-
to Mix, que vem com uma ideia inovado-
ra através de soluções em educação pro-
fissionalizante.

A Administração Municipal irá avaliar 
a possibilidade de realizar o investimen-
to necessário, para poder ofertar cursos 
profissionalizantes e de extensão à popu-
lação de Arroio do Tigre.

O mundo seria um lugar melhor 
se nos perguntássemos mais segui-
damente “e se fosse comigo”?

Ter empatia e compaixão pelo 
próximo vai muito além de gestos 
e ações, está relacionado ao que 
sentimos e o que fazemos com esse 
sentimento quando olhamos para 
uma situação diferente da nossa re-
alidade, não esperar nada em tro-
ca, não esperar que a pessoa haja 
como a gente deseja.

E nesse clima, a Secretaria da 
Assistência Social de Arroio do Ti-
gre recebeu doação da Agência do Ban-
risul do município para a campanha que 
está em andamento arrecadando cober-
tores e cobertas, mantas e/ou edredons.

Através de uma iniciativa interna, 
após a divulgação da campanha em uma 
visita pessoal feita pela secretária da 
Assistência Social, Ezequiéli Scotta, na 
agência do Banrisul, o gerente local, Fe-
lipe Pereira da Silva, mobilizou colabo-
radores e juntos realizaram a aquisição 
dos itens. Silva e alguns funcionários re-
alizaram a entrega dos edredons junto ao 

Cras, os quais posteriormente serão des-
tinados às famílias assistidas. 

Assim como o Banrisul local, muitas 
empresas, comércios e pessoas, se soli-
darizam com as campanhas realizadas 
pela Assistência Social, campanhas essas 
que ocorrem graças ao apoio, incentivo 
e empatia da comunidade de Arroio do 
Tigre, e assim, auxiliam muitas famílias. 

“O nosso muito obrigado vai a todos 
que preenchem diariamente seus cora-
ções com compaixão e também àqueles 
que realizam as doações, em especial, 
para o Cras”, ressalta Ezequiéli.

O assessor do deputado federal Afonso 
Hamm, Gilberto Frigo, esteve visitando a Ad-
ministração Municipal de Arroio do Tigre.

Frigo foi ecepcionado pelo prefeito Mar-
ciano Ravanello, vereadora Élia Maria Mai-
nardi Brixner, secretária da Administra-
ção, Viviane Redin Mergen, e pelo diretor 
de Projetos, Flamir Schneider. O assessor 

reafirmou o comprometimento do deputa-
do federal Afonso Hamm com Arroio do Ti-
gre. Ele buscou informações sobre a desti-
nação de R$ 100 mil para a aquisição de pa-
trulha agrícola, que já foi licitada, conten-
do cinco equipamentos, que em breve se-
rão entregues e beneficiará comunidades 
do meio rural.

O deputado federal Marlon Santos, este-
ve visitando a Administração Municipal de 
Arroio do Tigre. Recepcionado pelo prefei-
to Marciano Ravanello, acompanhado dos 
secretários municipais, do diretor de Ser-
viços Urbanos, Francisco Bernardy, da ve-
readora Delci Schneider, e do presidente 
do PDT, Ernane Vieira, o deputado apro-
veitou a visita ao Hospital Santa Rosa de 
Lima, no qual fez a destinação de emenda 
parlamentar no valor de R$ 200 mil para 

reafirmar junto ao executivo seu compro-
misso com a comunidade local.

A Administração Municipal reforçou a 
importante emenda que recebeu do depu-
tado no valor de R$ 320 mil para aquisição 
de um caminhão caçamba, que estará sen-
do licitado nos próximos dias, compondo 
a frota da Secretaria de Obras.

Na oportunidade, o Deputado acenou a 
destinação de uma emenda para a saúde a 
nível municipal ainda neste ano.

Deputado Federal Marlon Santos visita o município

Visita do assessor parlamentar do 
deputado federal Afonso Hamm

Apresentação de plataforma de cursos online

Campanha “Com amor, doe um 
cobertor” recebe doações

Equipes de profissionais da linha de 
frente da Secretaria Municipal da Saúde 
de Arroio do Tigre participam do curso de 
educação permanente: “Saúde Mental em 
Tempos de Covid-19". 

O curso é realizado de forma online, mi-
nistrado pelo Senac de Cachoeira do Sul. A 
iniciativa tem como objetivo capacitar os 
profissionais de saúde a fim de diminuir os 
impactos psicossociais da pandemia e suas 
implicações na saúde mental dos profis-
sionais e comunidade em geral. Dessa for-
ma, são desenvolvidas habilidades aos di-
ferentes profissionais da saúde, que auxi-

liem na condução e manejo de situações de 
saúde mental e o próprio equilíbrio emo-
cional frente à crise pandêmica enfrentada.

Para a realização do curso que ocorre em 
quatro etapas (dias 14, 21 e 28 de julho e 
no dia 4 de agosto), as unidades de saúde 
estão organizadas para fecharem em um 
turno do dia de forma distribuída para que 
a população não fique sem atendimento.

A Secretaria de Saúde lembra que o fe-
chamento ocorrerá em apenas um turno, 
e no turno inverso as unidades de saúde 
mantém atendimentos conforme crono-
grama.

Educação permanente para profissionais 
da saúde da linha de frente

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ALAN ECKE e KAMILLI MAIA
EXTINTORES CENTRO SERRA

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

DANILA CEOLIN ZUCHETTO
SOBRADINHO

VALDIR RODRIGUES
CAMPO DE SOBRADINHO

DERCIA RATHKE LISBOA - 
94 ANOS, LEITORA ASSÍDUA e 

NEUSA FRANCHESCHI
SOBRADINHO
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A Administração Municipal de Estre-
la Velha aderiu à plataforma do progra-
ma Nota Fiscal Gaúcha (NFG), do Go-
verno do Estado do Rio Grande do Sul. 
A partir deste mês de julho, os consu-
midores que realizarem compras ou 
adquirirem serviços no comércio lo-
cal e incluírem o CPF no documento 
fiscal poderão concorrer a três prê-
mios mensais, no valor de R$ 300, R$ 
200 e R$ 100.

Para participar, é necessário realizar 
o cadastro no site do NFG (https://nfg.
sefaz.rs.gov.br), informando CPF e data 
de nascimento. Concluído o cadastro, 
basta solicitar a inclusão do CPF na 
nota fiscal no ato de suas compras e o 
consumidor concorrerá automatica-
mente aos sorteios mensais.

Por meio do programa, os cidadãos 

também concorrem a prêmios esta-
duais de até R$ 50 mil mensais. Todos 
aqueles que participarem do Nota Fis-
cal Gaúcha também recebem benefí-
cios do Estado, como, por exemplo, o 
desconto no IPVA, que pode variar en-
tre 1% a 5%, conforme o número de 
notas obtidas. Além disso, através do 
cadastro no programa e da inclusão do 
CPF nos documentos fiscais é possível 
beneficiar entidades sociais indicadas.

Os sorteios dos prêmios municipais 
serão realizados, mensalmente, na úl-
tima sexta-feira do mês, junto ao sor-
teio do Estado, sendo o primeiro no 
dia 30 de julho. O resgate dos prêmios 
deve ser feito junto à Secretaria Muni-
cipal da Fazenda e Planejamento, no 
prazo de até 90 dias, a contar da data 
do sorteio.

Município adere ao Programa 
Nota Fiscal Gaúcha

Legitimar um ensino personalizado, 
frente ao novo cenário, exige uma dinâmi-
ca singular dos profissionais que atuam na 
educação, para que se possa garantir apren-
dizagens essenciais às crianças e estudan-
tes. Neste sentido, a Secretaria Municipal de 
Educação de Estrela Velha tem investido na 
formação continuada de professores e na 
busca de parcerias que vão ao encontro de 
soluções para os desafios que o processo de 
ensino e aprendizagem vem apresentando.

Uma dessas parcerias é o Programa A 
União Faz A Vida, desenvolvido pelo Sicre-
di. Por meio dele, os docentes participam de 
encontros e formações (em formato de cur-
so, oficinas, assessorias e grupos de estudo), 

buscando alternativas e ampliando possibi-
lidades. As formações percorrem todo ano 
letivo e são um contínuo de aprendizagens, 
indicando caminhos quanto ao ensino híbri-
do e uso das tecnologias no ensino funda-
mental, metodologias ativas, educação in-
fantil e suas abordagens, bem-estar do pro-
fissional, liderança e importância da auto-
nomia na aprendizagem. 

Segundo a secretária municipal de Edu-
cação, Christiane Raquel Ravanello Casti-
lhos, as formações docentes fortalecem as 
práticas pedagógicas e instrumentalizam os 
profissionais para proporcionar aulas, ati-
vidades e propostas atrativas e significati-
vas às crianças e estudantes.

Formações de docentes: um 
processo contínuo e dialético

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Estrela Velha 
realizou mais uma entre-
ga do livro de receitas do 
SUS, elaborado a partir das 
Oficinas Culinárias da Saú-
de. O encontro ocorreu na 
quarta-feira, 7 de julho, na 
Unidade Básica de Saúde 
– Rincão da Estrela, volta-
do às mulheres da microá-
rea 3. 

Esse projeto foi desen-
volvido com o objetivo de 
perpetuar as receitas tra-
balhadas nos encontros 
presenciais das Oficinas 
Culinárias, buscando pro-
mover a mudança positi-
va de hábitos alimentares.

Conforme a nutricio-
nista, Nediane de Oliveira 
Trindade, o maior desejo é 
que a população possa des-
frutar de todas as receitas, 
tornando a sua alimentação 
e da sua família mais saudá-
vel e nutritiva.

A secretária de Saúde, 

Neusa Ravanello Billig ex-
plica que iniciativas como 
essa são fundamentais para 
que as pessoas tenham 
mais acesso e conhecimen-
to sobre práticas alimenta-
res saudáveis, contribuindo 
para a promoção da saúde 
e a prevenção de doenças.

Secretaria de Saúde realiza nova 
entrega do livro de receitas

Buscando atuar junto à comunidade, 
ampliando o cuidado e a promoção à 

saúde, os integrantes do Núcleo de Apoio 
à Atenção Básica (NAAB), de Estrela Ve-
lha, realizaram visitas domiciliares a al-
guns pacientes, na última semana. 

Durante as visitas, ocorreram momen-
tos de escuta empática e, também, foram 
entregues materiais de artesanato para a 
produção de patchworks. Essas ações têm 
como objetivo o fortalecimento de víncu-
lo entre os usuários e o serviço de saúde 
mental, contribuindo com ações de supor-
te psicossocial. 

Nas próximas semanas, o NAAB tam-
bém realizará uma roda de conversa com 
os estudantes do Ensino Médio do muni-
cípio. Na oportunidade serão trabalhadas 
questões relacionadas à pandemia e aos 
desafios enfrentados no retorno às aulas 
presenciais.

Além dessas atividades, o núcleo tam-
bém já realizou o Grupo Terapêutico “Cui-
dando de quem Cuida”, voltado aos pro-
fissionais da saúde pública do município, 
bem como encontros com as agentes Co-
munitárias de Saúde.

Sobre o NAAB
A equipe do núcleo é composta pelo psi-

cólogo, Rodrigo Bernardy Terras, a peda-
goga, Andréia Daiane Corrêa, e a artesã, 
Giovana Wolbrecht Forster.

O profissional da psicologia tem como 
principal atribuição o trabalho de matri-

ciamento com as equipes da Atenção Bá-
sica, o qual é realizado através de discus-
são de casos, consultas conjuntas e visitas 
domiciliares. 

A pedagoga é responsável pelas práticas 
educativas, realizadas em ações de promo-
ção de saúde mental, assim como nos tra-
balhos de educação permanente junto às 
equipes de cada território. 

Já a profissional artesã desenvolve tra-
balhos e práticas manuais que serão uti-
lizadas como forma de promoção de saú-
de em relação às demandas trazidas pelas 
equipes de referência da Atenção Básica.

De acordo com o psicólogo, Rodrigo 
Bernardy Terras, devido ao pouco tempo 
de formação da equipe e às limitações cau-
sadas pela pandemia, o grupo ainda está 
criando um vínculo inicial com as equipes 
e as famílias usuárias do serviço. “Num fu-
turo próximo, pretendemos realizar ações 
de promoção de saúde em conjunto com 
as equipes da Atenção Básica, para atender 
as demandas de cada território”, ressaltou. 

NAAB realiza visitas domiciliares
A Prefeitura Municipal de Estrela Ve-

lha recebeu, na última semana, uma plai-
na niveladora de arrasto (Modelo KLR NS). 
O equipamento foi adquirido por meio da 
Secretaria Municipal de Agricultura, no va-
lor de R$ 48,8 mil, com recursos próprios 
do município.

A Plaina Niveladora conta com regula-
gem hidráulica de inclinação e altura, reali-
zando tarefas semelhantes às de uma moto-
niveladora. Com o aparelho é possível exe-
cutar trabalhos de nivelamento e correção 
de ondulações do solo, fechamento de va-
las, recuperação de estradas vicinais, cons-

trução de canais escoadouros, bem como 
desmanche e construção de curva de nível.

O secretário de Agricultura, Egon Mans-
ke, destaca que a máquina irá somar aos 
implementos agrícolas do município, co-
laborando para melhor atender às deman-
das dos produtores rurais. “A Administra-
ção Municipal está sempre buscando novos 
equipamentos, para dar atenção aos nossos 
produtores e estar perto deste setor que é 
muito importante para o município”.

O novo aparelho também irá contribuir 
para os serviços prestados pela Secretaria 
Municipal de Obras.

Município adquire plaina niveladora
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Resumo da 26ª Sessão Ordinária (13/07/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 12 de 

julho, na 26ª Sessão Ordinária. Em pauta um Projeto de Lei do Executivo.
Pedido de Vistas do vereador Jeferson Matana ao Projeto de Lei 43/2021 

que trata sobre a aprovação e ratificação sem ressalvas as alterações rea-
lizadas ao Contrato de Consórcio Público do Consórcio Intermunicipal do 
Vale do Jacuí (CI/JACUÍ) por meio do seu Terceiro Adiantamento celebrado 
em 23/03/2021 e respectiva Consolidação.

Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 33/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o 

Executivo Municipal informe se os lotes vendidos através de leilão públi-
co, autorizados pela Lei Municipal 4.451 de 2018, situados na Rua Valde-
mar A. Lopes, bairro Rio Branco, contam com ligação regular de água e luz.  

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 34/2021 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o 
Executivo informe, através do setor competente, qual o critério utilizado 
bem como seu amparo legal para não autorizar novas ligações de água da 
Corsan em terrenos baldios no território municipal, mesmo estes estando 
devidamente matriculados e legalizados inclusive pagando IPTU.  

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 85/2021 do Ver. JEFERSON MATANA: Que a Ad-
ministração Municipal, através do setor competente, providencie a instala-
ção de uma lixeira em frente à casa n° 106, situado na Rua João Centa, bair-
ro Baixada em Sobradinho/RS.

INDICAÇÃO 44/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Execu-
tivo estude a possibilidade de instalação de um novo poço artesiano na lo-
calidade de Granja do Silêncio. 

INDICAÇÃO 45/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Execu-
tivo estude a possibilidade de construir melhorias no acesso às proprieda-
des rurais na parte alta do bairro Peões. 

INDICAÇÃO 46/2021 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Execu-
tivo aproveite o maquinário que se encontra recuperando o asfalto entre 
Sobradinho e Segredo e providencie a restauração do acesso para a saída 
de Segredo que está se deteriorando, aproveitando o incremento de recei-
ta com o REFIS, cota extra do FPM e ICMS da CEEE que com o somatório 
superou a um milhão de reais.

INDICAÇÃO 47/2021 do Ver. JULIO MIGUEL VIEIRA: Que o Poder Execu-
tivo estude a possibilidade de implantar imediatamente o vídeo monitora-
mento em nosso município incluindo Escolas e Creches. O custo não é ele-
vado pelo alcance no campo da segurança que esse método oferece nessa 
área tão precária que é a segurança pública e o custo não é tão significati-
vo, pois imaginamos que com 10% do que entrou ultimamente nos cofres 
públicos municipais com recursos do REFIS, ICMS da CEEE e cota extra do 
FPM seria suficiente para  cobrir tal investimento.

INDICAÇÃO 48/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o Executi-
vo Municipal estude a possibilidade de construir dois quebra-molas na rua 
Jorge Domingos Dorci no bairro Vera Cruz próximo ao número 187. Sendo 
esse um pedido dos moradores devido ao aumento do fluxo de carros com 
a instalação do Esf no bairro.

MOÇÃO DE APOIO à Manutenção da 8ª Coordenadoria Regional de Saú-
de de autoria do ver. Valdecir Adriano Bilhan.

Em virtude do pedido de licença do titular Janderson Nunes (Berê) assu-
miu o suplente Rainoldo Waide. 

Os membros da Comissão de Finanças, Orçamento, Serviços Públicos e 
Transportes da Câmara Municipal de Vereadores de Sobradinho, Presiden-
te e Relator Vereador Júlio Miguel Nunes Vieira, Vereador Helton Vendrus-
collo e Vereadora Daniele Karnopp, convidam os munícipes para participar 
de Audiência Pública objetivando debater o Plano Plurianual Quadriênio 
2022 – 2025 a realizar-se no dia 19 de julho de 2021, as 09:00h no Plenário 
Ottmar Kessler. Na data será debatido o orçamento do Município de Sobra-
dinho para os próximos quatro anos bem como serão apresentada emen-
das ao PPA pelos vereadores. Participe deste importante momento demo-
crático de nosso município.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 19 de julho, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 

CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e
WhatsApp

Curta a Gazeta

VENDO: terreno na Rua 
Portugal, em Sobradinho. 
Uma quadra da Prefeitura. 
Telefone 51 995 329 569 ou 
3742-1445.

ALUGO: pequena peça, 
para jovens solteiros ou no 
máximo o casal. Em Sobra-
dinho, no Bairro Copetti. 
Fone 51 995 532 806.

VENDE-SE: terreno-
-600m² com casa-95m² de 
alvenaria, em Sobradinho. 

Fone 51 998 740 860, de-
pois das 18h.
VENDE-SE LOJA COM-
PLETA! Bom estoque em 
roupas femininas e mascu-
linas. Meia estação e verão. 
Tem prateleiras, araras e bal-
cão. Excelente valor - abaixo 
do custo! 51 997 828 015.

VENDE-SE: terreno - 
14x40, em Sobradinho. 
Rua Borges de Medeiros. 
Com calçamento, plano, 
água e luz. WhatsApp 51 
996 667 146.

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 007/2021

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica 
torna público que está aberto o processo seletivo 007/2021 que visa a 
contratação DE UM + CR, por prazo determinado DE  06  (seis meses po-
dendo ser prorrogado por iguais períodos), mediante análise de Currí-
culos, UM (+CR) ENFERMEIRO (A).

As inscrições serão do período de 19/07/2021 à 23/07/2021 na Secre-
taria Municipal de Administração. O edital pode ser obtido na integra 
junto ao Site oficial e na Prefeitura Municipal, situada na AV. Manoel de 
Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 16 de Julho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 016/2021 Abertura: 29/07/2021 às 10:00 Hs 
Objeto:

Aquisição de Cestas Básicas Projeto Cidade Limpa.
PREGÃO PRESENCIAL 017/2021 Abertura: 29/07/2021 às 14:00 Hs 

Objeto:
Contratação de Transporte Esolar.

Lagoão, 16 de Julho  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

RETIFICAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 03/2021

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, resolvo, nos ter-
mos da legislação em vigor, RETIFICAR a Chamada Pública nº 03/2021, 
para, onde se lê “14/07/2021” leia-se, “28/07/2021”, e adiciona o item 
“13. Bergamota “. Por conta da retificação a data de abertura do presen-
te procedimento será em 28 de julho de 2021 às 14:00. Maiores informa-
ções podem ser consultadas nos termos e locais já previstos no Edital.

Tunas-RS, 15 de julho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 07/2021
Objeto: o registro de preço para eventuais aquisições de pneus e câ-

maras de ar e protetor de aro para a frota municipal.
Empresas vencedoras: MODELO PNEUS LTDA, CNPJ: 94.510.682/0001-

26; BELLENZIER PNEUS LTDA, CNPJ: 73.730.129/0016-05; PNEULOG CO-
MERCIO DE PNEUMÁTICOS EIRELI, CNPJ: 17.092.175/0001-79 e GABRIEL 
ANDRES FLACH – ME, CNPJ: 24.693.328/0001-07. Data de homologação: 
07 de julho de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

Abertura do Plano Safra 2021/
2022 em Arroio do Tigre

A agência do Banco 
do Brasil de Arroio 

do Tigre, através do ge-
rente Fernando Eichel-
berger, apresentou na 
sexta-feira, 9 de julho, a 
Abertura Oficial da Sa-
fra 2021/2022, junta-
mente com o seu cor-
respondente bancário, 
o Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais do mu-
nicípio, além de parcei-
ros e clientes.

Na oportunidade, foi 
feito um amplo esboço 
sobre as linhas de Cré-
dito de Pronaf Custeio 
e Investimento e todas 
as culturas financiáveis 
tanto pela agricultura 
familiar como pelo Pro-
namp, em seus respecti-
vos juros.

Para o presidente do 
STR, Alceu Mergen, o 
novo Plano Safra teve 
avanços após amplo de-
bate entre a Fetag e o 
Ministério da Agricul-
tura, onde estão sendo 
disponibilizados R$ 39,3 
bilhões para a agricultu-
ra familiar, que repre-
senta aumento de 19% 
em relação ao último 
ano agrícola.

As taxas de juros va-

riam entre 3% a.a e 
4,5% a.a. Já a renda anu-
al para enquadramen-
to passou de R$ 415 mil 
para R$ 500 mil. Essa 
elevação recoloca mui-
tos agricultores de vol-
ta aos financiamentos 
de Pronaf. Já na Habita-
ção Rural, o teto passou 
a ser R$ 60 mil. 

E para dar início a 
essa nova safra, o cliente 
e associado Janoel Dar-
li Jank assinou o primei-
ro contrato de Pronaf 
Investimento da Linha 
Mais Alimentos, sendo 
liberado recursos para 
aquisição de um tra-
tor agrícola. Já na Linha 

Pronaf Custeio, os clien-
tes e associados Martin 
Afonso Dumke e Char-
les Roberto Dumke as-
sinaram os contratos de 
financiamento para as 
suas lavouras de milho.

O Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais agra-
dece aos parceiros Ban-
do do Brasil, Emater, 

Consultoria Teloken e 
Ambitec  e se coloca à 
disposição dos agricul-
tores para encaminhar 
a sua proposta de Pro-
naf, como também sa-
nar suas dúvidas.

Por: Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais 
de Arroio do Tigre

Retificação

Na matéria encaminhada pela Assessoria da 
Emater/RS-Ascar de Estrela Velha, sob o título 
‘Agricultores investem no cultivo de tomates’ (con-
tracapa da edição de 9 de julho de 2021, do jor-
nal Gazeta da Serra), retificam que o total da pro-
dução do casal Cherle Kasten e Vlademir Alex Ra-
buske, da localidade de Colônia Juvenilia, em 2020, 
foi de cinco toneladas de tomates e não uma tone-
lada como haviam informado na semana passada. 

DIVULGAÇÃO
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Ocorreu nessa quarta-
-feira, 14 de julho, na 

sala de reuniões da Prefei-
tura Municipal de Sobradi-
nho, o encontro do Conse-
lho Municipal de Trânsito. 
Estiveram presentes repre-
sentantes dos Bombeiros 
Voluntários, Brigada Militar, 
Caciss, Departamento de 
Trânsito, Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, Secreta-
ria da Educação e demais 
membros. Também se fez 
presente na reunião o pre-
feito municipal de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer. 

Na ocasião, foi apresen-
tado o Plano de Ação para 
o biênio 2021/2022. Cons-
tam no plano três eixos. O 
primeiro deles é “Educa-
ção”. Nele estão planeja-
das duas ações: a Semana 
Nacional de Trânsito, que 
ocorrerá entre 18 e 25 de 

setembro, tendo como pú-
blico-alvo a comunidade 
escolar e condutores. Esta 
primeira ação contará com 
palestras sobre trânsito nas 
escolas, blitz educativa com 
distribuição de cartilhas e 
orientações, demonstra-
ção simulada de atendimen-
to de acidentes de trânsito, 
premiação dos trabalhos es-

colares e criação de slogan 
sobre cuidados no trânsi-
to. As entidades envolvi-
das são escolas municipais 
e estaduais, Brigada Mili-
tar, CFC Evolução, Bombei-
ros Voluntários e rádios (di-
vulgação).

Já no mês de dezembro, 
ocorrerá o primeiro Semi-
nário Municipal de Trân-

sito, que terá como públi-
co-alvo integrantes das en-
tidades representadas no 
Conselho e líderes. Esta se-
gunda ação terá atividades 
de policiamento de trânsito 
e a Patrulha Escolar, Proje-
to Educação para o Trânsi-
to, formação do condutor de 
veículo, Junta Administrati-
va de Recursos de Trânsito 
(JARI), atendimento de ví-
timas de acidente de trân-
sito, projeto do Anel Viário 
e estudo de expansão urba-
na. Neste primeiro eixo as 
entidades participantes se-
rão a Brigada Militar, Secre-
taria de Educação, CFC Evo-
lução, JARI, Bombeiros Vo-
luntários e Departamento 
de Trânsito.

O segundo eixo do Pla-
no de Ação é “Engenharia”. 
Nele estão previstas ações 
de sinalização de vias urba-

nas e rurais (regulamenta-
ção e proibições), estudo de 
expansão urbana, estacio-
namento rotativo e experi-
ências, projeto do Anel Viá-
rio de Sobradinho e o pro-
jeto de adequação da sina-
lização, com redutor de ve-
locidade e placas de regu-
lamentação no bairro Me-
dianeira. As entidades par-
ticipantes serão o Departa-
mento de Trânsito e insti-
tuições parceiras. O estu-
do de expansão urbano e o 
projeto de Anel Viário não 
tem data definida, os de-
mais estão em execução, 
tendo como público-alvo 
comunidade, condutores e 
pedestres.

O terceiro eixo do Pla-
no de Ação é “Fiscaliza-
ção”. Nele estão previstas 
ações de policiamento os-
tensivo de trânsito, opera-

ções de fiscalização (ope-
ração Avante Visibilidade e 
Sobre Rodas) e Patrulha Es-
colar da BM (ações e opera-
ções preventivas nas esco-
las). A entidade participan-
te da ação é a Brigada Mili-
tar, tendo como público-al-
vo a comunidade escolar e 
condutores.

O presidente do Conse-
lho Municipal de Trânsi-
to e tenente do 1º Pelotão 
da 5ª Companhia, Jerôni-
mo Jesus Dalberto, desta-
cou que a reunião foi muito 
produtiva e todos os repre-
sentantes participaram com 
sugestões e observações 
acerca do que foi discutido 
na ocasião. Conforme ele, 
se fez muito importante a 
presença da imprensa para 
a divulgação do projeto que 
estava sendo desenvolvido 
desde o mês de maio.

 Conselho Municipal de Trânsito apresenta 
Plano de Ação para biênio 2021/2022

VICTOR PARANHOS

Por: Assessoria 
de Imprensa

Na manhã dessa terça-
-feira, 13 de julho, a Co-
triel realizou a inaugura-
ção de mais uma estrutura 
de varejo na região Centro 
Serra. A Loja de Ferragens 
e Farmácia Veterinária de 
Segredo, localizada no Cen-
tro da cidade, 11ª unida-
de da rede, abriu suas por-
tas. A estrutura, que pos-
sui uma área de 350 me-
tros quadrados tem 15 mil 
itens, desde peças para 
plantadeiras e colheita-
deiras, produtos veteriná-
rios, ferramentas elétricas 
e manuais, equipamentos 
para jardinagem e todo o 
mix de rações e suplemen-
tos Animax da Cotriel, além 
de uma completa farmácia 
veterinária.

Ao falar em nome dos 
associados, Alceu Mariani, 
Conselheiro de Adminis-
tração da Unidade de So-
bradinho, destacou que a 
Cooperativa à medida que 
cresceu na região deu aten-
ção proporcional aos asso-
ciados que sempre acredi-
taram nela. “A Cotriel tem 

crescido na região com tra-
balho sério, demonstran-
do isso com a inauguração 
desta loja. Cooperativa for-
te é associado forte, pois 
quanto mais o sócio puder 
usar da Cooperativa, mais 
forte e sólida ela fica e a 
nossa região tem demons-
trado isso com esse aumen-
to expressivo de sócios ao 
longo destes 14 anos que 
está no Centro Serra. De-
sejamos muito sucesso à 
este empreendimento”, en-
cerrou.   

O prefeito de Segredo, 
Valdir Rodrigues, destacou 
que esse investimento be-
neficia à cidade, pois gera 
empregos e impostos para 
o município. “Damos boas-
-vindas à Cooperativa, res-
saltamos a escolha de pro-
fissionais de nosso municí-
pio para trabalharem neste 
local e desejamos muito su-
cesso, agradecendo imen-
samente por ter escolhido 
Segredo para sediar este 
empreendimento e espera-
mos que a Cooperativa con-
tinue acreditando na nossa 
terra, uma vez que o cres-
cimento da produtividade 
tem sido expressivo nos 

últimos anos e ficamos na 
expectativa que a empre-
sa abra outros negócios no 
nosso município”, afirmou. 

O  vice-prefeito de Se-
gredo, Paulo Henrique Ma-
rion, falou da satisfação 
de a Cotriel chegar à cida-
de e colocou a Adminis-
tração Municipal à dispo-
sição da Cooperativa. “Se-
gredo está feliz, pois a Co-
triel  além de gerar empre-
gos e renda para a nossa 
comunidade vem a somar 
ao nosso comércio. Dese-
jamos boas-vindas à famí-
lia Cotriel”, disse.

O presidente da Cotriel, 
Leocezar Nicolini, desta-
cou o papel da Cooperati-
va em desenvolver as regi-
ões onde têm associados, 
da importância de defen-
der a Cotriel e o sistema 
cooperativista, bem como, 
acerca da boa receptivida-
de obtida desde o começo 
por parte da Administra-
ção e da população de Se-
gredo. “Tenho o orgulho de 
honrar o nome da Cotriel e 
uma satisfação muito gran-
de de fazer parte desta his-
tória, pois meu pai, o único 
fundador vivo da Cotriel, 

sempre me ensinou a im-
portância da Cooperativa 
e eu cresci com esse senti-
mento. Somos gratos à tan-
tas pessoas que ajudaram a 
nossa chegada, começando 
pela Prefeitura que sempre 
nos apoiou, a nossa repre-
sentante das mulheres, Va-
nusa Papis, incansável para 
que estivéssemos aqui, aos 
nossos conselheiros de ad-
ministração, e especial-
mente, à nossa sociedade, 
que desde o começo sem-
pre nos recebeu com muito 
carinho. Não viemos para 
concorrer com ninguém, 
mas para ficar mais próxi-
mo dos nossos 180 sócios 
e suas famílias. A nossa Co-

operativa é uma das mais 
diversificadas do Estado e 
nosso compromisso é ofe-
recer para vocês, produtos 
e serviços com qualidade 
para que vocês possam nas 
suas atividades produzir e 
ter resultado. Temos res-
ponsabilidade de fazer a 
gestão de um negócio que é 
do sócio e nosso trabalho é 
estar e fazer parte dos mu-
nicípios, pois somos feitos 
e valorizamos pessoas”, fi-
nalizou.

Logo após, o padre Nel-
son Pápis, da Paróquia São 
Marcos realizou a bênção 
das instalações e as autori-
dades cortaram a fita inau-
gural da Loja de Ferragens.

 Inaugurada Loja de Ferragens da Cotriel em Segredo
CENTRO SERRA

A Cooperativa che-
gou à região em 2007, 
quando alugou as ins-
talações em Arroio do 
Tigre. Em dezembro de 
2012 inaugurou a Loja 
de Ferragens naquela 
cidade. Em dezembro 
de 2019, o Supermer-
cado de Arroio do Ti-
gre passou para novas 
instalações.  Também 
em 2007, passou a atu-
ar em Sobradinho, onde  
funcionou em uma an-
tiga estrutura no cen-
tro da cidade.  Em se-
tembro de 2017, com-
prou a atual estrutura 
localizada a seis quilô-
metros da cidade. Em 
outubro de 2019,  foi 
aberta mais uma estru-
tura  em Sobradinho, a 
Loja de Ferragens.  

Atualmente ,  a  Co-
triel possui 912 asso-
ciados em Arroio do Ti-
gre e 709 em Sobradi-
nho, sendo 180 destes 
nucleados em Segredo.

A COTRIEL 
NA REGIÃO 

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO

SOBRADINHO
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>> PANDEMIA  Joias desenhadas por Jaqueline Wilke François já foram vesti das 
por celebridades brasileiras e apareceram em novelas

ASSISTÊNCIA
TÉCNICA

GRATUITA

A Administração Municipal de Segredo, através da
Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente,

em parceria com o SENAR/RS, está oferendo um
Programa de Assistência Técnica gratuita aos

produtores rurais nas áreas de agricultura (grãos). PREFEITURA MUNICIPAL DE

SEGREDO
Para o município conseguir a

assistência técnica gratuitamente é
necessário que na área escolhida tenha
no mínimo 30 inscritos. Através dessa

parceria será oferecido assistência
técnica gratuita, mensal e individual

por um período de 24 meses.

Os produtores interessados em obter a
assistência de um técnico especializado

na área deverão comunicar o funcionário
Jardel, na Secretaria de Agricultura, e se

inscrever até dia 30 de julho. 

Mais informações: ligar para o telefone 3745-1001 ou ir até a Secretaria Municipal de Agricultura.

I NCLUA SEU CPF NA NOTA F ISCAL 

E CONCORRA A PRÊMIOS

ESTADUAIS E MUN IC IPA IS

PRÊMIOS MUN IC IPA IS DE :

R$ 300 R$ 200 R$ 100

Por: Assessoria 
de Imprensa 

Na última terça-feira, 
13 de julho, o Con-

sórcio Intermunicipal 
do Vale do Jacuí realizou 
a sua Assembleia Geral 
Ordinária, que teve como 
local o Centro Adminis-
trativo de Arroio do Ti-
gre. Na pauta foram dis-
cutidos assuntos como: 
o programa do Sistema 
Brasileiro de Inspeção de 
Produtos de Origem Ani-
mal (SISBI-POA) e medi-
das que deverão ser pro-
videnciadas pelos mu-
nicípios; o resultado do 
creditamento do retorno 
da produção das Fichas 
de Atendimento Ambu-
latorial (FAA’s) e assun-
tos administrativos.

A assembleia também 
contou com a presença 
da Gerente Administra-
tiva da PróVida Serviços 
Assistenciais, Marceléia 
Dassi, que falou breve-
mente sobre o contrato 
que está sendo feito com 
o consórcio para dispo-
nibilizar vinte e duas es-
pecialidades. Marceleia 
também destacou que 

a PróVida fará a doação 
de um total de cinquenta 
consultas médicas com 
especialistas a ser dividi-
da entre os doze municí-
pios consorciados. 

O engenheiro Felipe 
Bender, proprietário da 
Bender Inovações Tec-
nológicas (Beintec), de 
Taquari, também este-
ve presente no encon-
tro. A empresa desenvol-
veu uma tecnologia que 
transforma resíduos re-
cicláveis em combustí-
veis com valor comer-
cial agregado, como die-
sel, gasolina ou gás natu-
ral, eliminando o descar-
te de outros resíduos no 
pós-processo. 

Além disso, o consór-

cio apresentou as ações 
desenvolvidas no bimes-
tre maio/junho. Algumas 
delas são: aquisição de 
6.855 testes rápidos (de 
antígeno) para diver-
sos municípios, gerando 
uma economia aproxi-
mada de R$ 150.000,00; 
celebração de contrato 
com o Hospital de Cari-
dade São Roque, de Faxi-
nal do Soturno, para rea-
lização de consultas, exa-
mes e cirurgias na área 
de Oftalmologia; celebra-
ção de convênio entre o 
consórcio e a Associação 
de Turismo da Região 
Centro Serra (ATURC-
SERRA), para realização 
de projetos de captação 
de recursos para investi-

mentos na área de turis-
mo; publicação de edital 
para credenciamento de 
pessoas jurídicas para 
prestar serviços ambien-
tais nos municípios; pu-
blicação de edital para 
credenciamento de pes-
soas jurídicas para reali-
zar projetos para capta-
ção de recursos, nas áre-
as de interesse dos mu-
nicípios; início do Pro-
cesso de Licitação na for-
ma de Pregão Eletrônico 
para aquisição de medi-
camentos; celebração de 

contrato com a PróVida, 
para oferta de 22 espe-
cialidades, com oferta 
de consultas em Sobra-
dinho, Arroio do Tigre, 
Candelária, Cachoeira 
do Sul e Caçapava do Sul.

Na oportunidade, 
também foi feito o re-
gistro do Presidente do 
CI/Jacuí, prefeito Mar-
ciano Ravanello, o Se-
cretário Executivo, Alte-
mar Rech e demais pre-
feitos presentes, com o 
veículo Fiat Grand Sie-
na 1.4, zero quilômetro, 

adquirido pelo consórcio 
por meio de recursos do 
Ministério da Agricultu-
ra, Pecuária e Abasteci-
mento (MAPA). O veícu-
lo será utilizado no ser-
viço para a estruturação 
do Departamento de Ins-
peção e Fiscalização de 
produtos de origem ani-
mal da região. O consór-
cio também foi contem-
plado com equipamen-
tos de informática, mó-
veis e utesílios para uso 
na estruturação do de-
partamento.

Consórcio CI/Jacuí realiza sua 4ª Assembleia Geral Ordinária
FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Criatividade e inspiração compõem traços 
da carreira de uma jovem designer

Nascida no Ceará, mas 
com origens gaú-

chas, a jovem Jaqueline Wil-
ke François, 29 anos, é hoje 
designer de joias e calça-
dos para empresas espalha-
das pelo Brasil. Morando em 
Farroupilha, na Serra Gaú-
cha, a ligação com Sobradi-
nho se dá por parte da famí-
lia materna. Foi com pouco 
mais de 1 ano de idade que 
ela veio do Ceará com a mãe, 
que retornava a sua cidade 
de origem. “Para mim So-
bradinho é minha terra na-
tal, minhas memórias de in-
fância e adolescência são to-
das daí, inclusive minha for-
mação como pessoa”, contou.

A escolha pelo curso de 
Desenho Industrial nasceu 
da criatividade aguçada de 
Jaqueline desde à infância. 
Este é o ponto inicial da tra-
jetória que hoje ela exer-
ce profissionalmente. “Des-
de criança sempre fui mui-
to lúdica. Sempre tive uma 
questão ligada à criativida-
de muito intensa. Minha fa-
mília me reconhecia por essa 
criatividade, algo que é nor-
mal na infância as crianças 
serem criativas, só que foi 
algo que conforme fui cres-
cendo, continuou muito pre-
sente. Sempre me encantou 
muito tudo que era ligado a 
esse viés mais artístico, pro-
fissionais da área, trabalhos 
ligados à arte e criativida-
de. Tudo isso me despertou 
um interesse muito grande”, 
destacou.

Na hora de definir a gra-
duação, entre os cursos que 
circundam a área,  Jaqueline 
optou por seguir a carreira 
no Desenho Industrial. Uma 
conversa com um amigo ar-
roio-tigrense que já frequen-
tava esta graduação, foi o cli-
que final para a escolha, en-
quanto ainda estava no pri-
meiro ano do ensino médio. 
“Já tive ali essa certeza de 
que seria o Design”, acres-
centou.

Um dos desafios a se-
rem transpostos, segundo 
Jaqueline, foi justamente o 
desenho. “Eu não tinha tan-
ta habilidade para o dese-
nho manual. Até sabia dese-
nhar, gostava, mas quando 
olhava os desenhos de quem 
eu considerava grandes de-

signers, o desenho manual 
era algo que pensava: ‘meu 
Deus, como vou conseguir 
fazer isso’, pois acreditava 
que muito além da criativi-
dade deveria ter essa habi-
lidade manual”, contou. Po-
rém, o que seria uma barrei-
ra para a estudante à época, 
viu no decorrer da faculda-
de que era um algo a mais, 
mas o principal sim era a 
criatividade, tão presente 
em sua vida.

Inspirações
Jaqueline coleciona me-

mórias de pessoas que fo-
ram inspirações para nutrir 
o seu amor pela arte. Entre 
elas está a figura sobradi-
nhense Tuf Luchese (in me-
moriam). “A dinda Tuf sem-
pre foi dentro de Sobradinho 
uma grande personalidade 
ligada à essa questão das ar-
tes. Eu lembro que sempre 
olhei para tudo o que ela fa-

zia com brilho no olho, e que 
aquilo era muito legal, e ain-
da o quanto eu tive essa pro-
ximidade com ela, inclusi-
ve na loja da minha mãe, em 
Bailes de Debutantes e ela 
pintando coisas para mim, 
fazendo maquiagens espe-
ciais... Então todo esse viés 
artístico que a Tuf tinha é 
algo pelo qual lembro que 
desde a infância sempre fui 
muito encantada, com ela e 
com a sua profissão”, revelou. 

Quem também está na lis-
ta de inspirações é a profes-
sora sobradinhense Neusa 
Vinhas. “Além de ser minha 
professora, era uma grande 
amiga da família. Aprendi 
muito sobre arte conviven-
do com ela. Sua própria casa, 
com detalhes artísticos, me 
encantavam. Sem dúvidas 
essas duas pessoas para mim 
foram grandes influências no 
viés artístico”, declarou. 

Outra vertente de inspi-

ração, mais ligada à moda, 
foi a própria loja de confec-
ções da mãe, Nadiesca Wil-
ke, que, conforme Jaqueline, 
além do sustento da famí-
lia, desde que esta retornou 
do Ceará, possibilitou à filha 
morar em outra cidade para 
realizar o curso dos sonhos. 
Ao crescer com esta vivência, 
acompanhando as vendedo-
ras nos atendimentos, ana-
lisando as preferências dos 
clientes, recebendo repre-
sentantes e viajando junto 
com a mãe para showrooms, 
compreendendo o concei-
to das coleções, foram fato-
res que contribuíram com a 
carreira que escolheu seguir.

Experiências
Durante a faculdade, Ja-

queline conta que partici-
pou de capacitações e pro-
jetos que agregaram em sua 
formação, como em gestão e 
trabalho em equipes, vendas, 
comunicação e desenvolvi-
mento de lideranças. Atuan-
do em uma organização no 
período de graduação, teve 
oportunidades como a de 
realizar intercâmbios cor-
porativos, traçar e execu-
tar metas, realizar parcerias 

com grandes empresas, par-
ticipar de projetos sociais, 
eventos e realizar palestras 
para grandes públicos. “Hoje, 
além de estarmos capacita-
dos na área específica, tra-
balhamos com pessoas, em 
equipes. Se Deus quiser fu-
turamente serei líder de uma 
equipe, e ter tido estas expe-
riências desde à faculdade fi-
zeram todo o diferencial na 
minha carreira como desig-
ner, porque depois quan-
do entrei em empresas, em 
uma fábrica de joias onde 
trabalhava anteriormente, 
tive que fazer viagens pelo 
país, em feiras nacionais de 
joias de ouro, onde tinha que 
desempenhar o contato com 
os clientes, a venda estratégi-
ca, todo esse conhecimento 
comecei a desenvolver ain-
da nessa organização”, des-
tacou, acrescentando que 
os desafios existem e é pre-
ciso estar em constante re-
novação.

Há sete anos formada, Ja-
queline atua, desde o está-
gio na graduação, como de-
signer de joias e há dois anos 
também no ramo calçadista. 
“E uma curiosidade é que en-
trei no ramo calçadista por 

uma empresa que estava 
procurando por uma desig-
ner de joias”. Mas tem mais: 
ela havia realizado um cur-
so durante a faculdade so-
bre este segmento, o que a 
oportunizou ministrar uma 
palestra sobre joalheria, jun-
to com seu professor orien-
tador, dentro da empresa em 
que hoje atua. “Às vezes eu 
sinto que esse destino já es-
tava traçado há muito tempo. 
Desde o início essa conexão 
das joias com os calçados e 
hoje eu estar atuando nes-
tas duas áreas, é muito inte-
ressante”, frisou.

Dedicando-se em uma 
jornada dupla, além de atuar 
como funcionária em uma 
grande empresa do setor cal-
çadista brasileiro, que inclu-
sive trabalha com exporta-
ções, Jaqueline segue traba-
lhando também em sua pró-
pria empresa, como desig-
ner, atendendo fábricas de 
joias e importantes redes de 
joalherias pelo Brasil. “Tam-
bém trabalho com a parte 
de design de joias exclusi-
vas, então além de empresas, 
qualquer pessoa que quiser 
uma joia especial pode en-
trar em contato”, destacou.

Sobre o processo de criação, a 
profissional menciona que há um grande 
estudo por trás de cada produto, que 
passam pelo briefing (todo um estudo 
estratégico) e depois as tendências (que 
estão ligadas ao comportamento humano, 
o que o consumidor está esperando). 
“Após entendermos estas duas coisas que 
são super importantes, a gente deixa a 
imaginação fluir. Esse processo criativo 
é muito livre, não existe um padrão. 
Tem vezes que rabisco a mão, desenho 
no computador, faço com massinha de 
modelar, ou nas joias, às vezes a partir de 
uma pedra natural. Então é bastante livre”, 
pontua. As adequações vão se moldando 
até chegar no resultado esperado.

Para compor um processo de criação de 
joias e calçados, a metodologia, conforme 
ela, é muito semelhante, o que irá se 
diferenciar é a parte técnica, sobretudo 
pelos materiais que são utilizados em 
cada segmento. Um item que se soma, 
especialmente no design de joias, é o 
acompanhamento desde o desenho até a 
produção das peças. Já nos calçados este 
processo é um pouco mais independente, 
mas antes de qualquer criação ser lançada, 
um protótipo é encaminhado para 
checagem da designer.

O sentimento ao ver alguém 
utilizando uma peça desenhada, segundo 
Jaqueline, é muito gratificante. “As joias, 
particularmente, costumam ser utilizadas 

como símbolos de momentos especiais. 
Então acessar as pessoas desta forma, 
fazer parte da vida delas sendo algo que 
represente um momento especial, é algo 
que não tem preço. Sempre fico muito feliz 
quando vejo alguém utilizando uma das 
peças que desenhei”, salientou. Já na parte 
dos calçados diz ser ainda mais simbólico, 
“porque hoje trabalho em uma marca que 
são calçados de valor acessível, focados 
em mulheres de poder aquisitivo mais 
baixo, e que de certa forma, no momento 
quando compram aquele calçado, isso 
é algo muito significativo para elas. E 
também uma forma de pensar, valorizar 
as mulheres, através do autocuidado, do 
embelezamento. Cada setor que trabalho 
carrega um significado diferente, mas 
para mim é emocionante em ambos”, 
acrescentou.

A jovem se diz muito realizada com 
sua carreira: “Eu acredito que o sucesso 
está muito ligado a ser feliz com o que se 
faz, e isso sempre foi algo presente em 
mim. Toda profissão tem adversidades. 
A carreira de designer não é fácil, é uma 
profissão que não é muito valorizada, 
então foi muito batalhado para chegar 
aonde se está, foi muito trabalho. Inclusive 
hoje trabalho muito, muito mesmo. Só que 
eu não conseguiria trabalhar tanto se não 
fosse muito feliz. Não tenho dúvidas que 
escolhi a carreira certa, pois sou muito feliz 
no que eu faço”, concluiu.

A arte de criar

>> Coleção Baguettes, design de Jaqueline para Coliseu Jo-
alheria. Algumas das joias desenhadas por ela já foram usa-
das por celebridades brasileiras e apareceram em novelas
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15/07.....0,5000%   17/07.....0,2019% 

16/07.....0,5000%   18/07.....0,2019% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 16/07 Paralelo 16/07

R$ 5,08 R$ 5,27

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 135,00 min 

R$ 70,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 75,00 min

R$ 7,85 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,95 min

R$ 143,00 max

R$ 84,00 max

R$ 350,00 max

R$ 85,00 max

R$ 10,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,50 max

R$ 5,70 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 16/07                    R$ 6,20

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 16°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 275,50mm   Junho 206mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

14°

Municípios do Centro Serra 
aderem à novas flexibilizações

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade
de chuva

>> PANDEMIA   Mesmo com as mudanças, medidas de 
prevenção precisam conti nuar sendo adotadas

Em reunião realizada 
na sexta-feira, 9 de ju-

lho, os prefeitos da Asso-
ciação de Municípios do 
Centro Serra (AMCser-
ra) decidiram adotar no-
vas medidas de flexibili-
zação na região. As prin-
cipais normas referem-se 
a liberação das quadras 
de futsal, canchas de bo-
cha e atividades das esco-
linhas de futebol. Os mu-
nicípios integrantes da 
Associação divulgaram 
seus novos decretos du-
rante esta semana.

A Prefeitura de Sobra-
dinho publicou as novas 
medidas nessa terça-fei-
ra, 13 de julho. Conforme 
o novo decreto, para aca-
demias, centros de trei-
namento, piscinas, estú-
dios e similares, está per-
mitido o funcionamento 
das 6h até às 22h. 

Em relação às quadras 
esportivas, campos de fu-
tebol e ginásios, é libera-
da a prática esportiva em 
geral das 6h às 22h, veda-
da a presença de públi-
co, mediante: aferição de 
temperatura na chegada; 
controle com nome e te-
lefone dos participantes; 
presença obrigatória de 
no mínimo um responsá-
vel; controle da ocupação 
máxima de pessoas ao 
mesmo tempo, restrito 
aos participantes de cada 
equipe, conforme a mo-
dalidade esportiva res-
pectiva, acrescida de no 
máximo dois suplentes, 
sendo um para cada equi-
pe; agendamento prévio, 
e intervalo de 30 minutos 

entre as turmas, para evi-
tar aglomeração na en-
trada e saída e permitir 
higienização; obrigatório 
uso de máscara na chega-
da e saída; e fechamento 
das demais áreas comuns 
(como churrasqueiras).

Para os projetos so-
ciais (ensino de espor-
tes) está permitida a rea-
lização de atividades fí-
sicas, individuais ou co-
letivas.

Os jogos de bochas es-
tão liberados no horá-
rio compreendido entre 
às 6h e 22h, com no má-
ximo quatro jogadores 
por partida, sendo ve-
dada a presença de pú-
blico. Para a realização é 
necessário o uso corre-
to da máscara, cobrindo 
nariz e a boca; higieniza-
ção das mãos e etiqueta 
respiratória; disponibi-
lização de álcool gel em 

todos os estabelecimen-
tos; e ventilação cruzada 
dos ambientes.

Em relação às reu-
niões, assembleias e trei-
namentos, ficam permi-
tidos em horário com-
preendido entre às 6h 
e 22h, com aferição de 
temperatura na chega-
da; controle com nome e 
telefone dos participan-
tes; ocupação máxima si-
multânea de 30 pessoas, 
desde que não seja me-
nor o limite de ocupação 
constante no APPCI; dis-
tanciamento interpes-
soal mínimo de 2 metros; 
e definição e respeito de 
fluxos de entrada e saí-
da de pessoas, para evi-
tar aglomerações.

Já para os projetos as-
sistenciais, oficinas de 
turno inverso às aulas e 
oficinas do Cras, fica per-
mitido também o horá-

rio compreendido entre 
às 6h e 22h, com aferição 
de temperatura na che-
gada; controle com nome 
e telefone dos participan-
tes; ocupação máxima de 
pessoas ao mesmo tem-
po, estipulado em 50%; 
distanciamento interpes-
soal mínimo de 2 metros; 
e definição e respeito de 
fluxos de entrada e saída 
de pessoas, com interva-
lo mínimo de 30 minu-
tos entre programações 
com troca de público, 
para evitar aglomeração 
e permitir higienização.

O decreto na íntegra 
pode ser conferido no 
site oficial da Prefeitura 
de Sobradinho. Mesmo 
com as flexibilizações to-
dos os protocolos devem 
ser observados, como o 
uso de máscara, álcool 
em gel e evitar aglome-
rações.

Após a publicação do novo de-
creto, retornou às atividades na 
última segunda-feira, 12 de julho, 
em S obradinho, o Projeto Pés para 
o Futuro. Segundo um dos coorde-
nadores da iniciativa, Bruno Ro-
drigues Machado, o retorno ocor-
reu de maneira tranquila e orga-
nizada, respeitando todos os pro-
tocolos de distanciamento, uso de 

máscara e álcool em gel.
Bruno também ressaltou que 

“o retorno das atividades do pro-
jeto é de suma importância, pois 
os participantes estavam em casa 
há muito tempo devido ao distan-
ciamento social, ou até mesmo 
em alguns casos, nas ruas até tar-
de da noite, ficando assim vulne-
ráveis. Essa volta faz com que to-

dos possam se reencontrar e ocu-
par seu tempo realizando as ativi-
dades do projeto”.

Dentre os projetos existentes 
no município, iniciará na segun-
da-feira, 19 de julho, a oficina de 
esportes do Projeto Arte e Cida-
dania, e as demais oficinas vão re-
tornar na última semana do mês 
de julho.

Retorno de projetos sociais em Sobradinho

DIVULGAÇÃO

>> Projeto Pés para o Futuro, de Sobradinho, retornou às atividades nesta semana




